
летарт всех стран, соединяйтесь!

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
1 НЮНЯ 1917 ГОДА ОРГАН ТОШНОГО ООЛАШ ОГО КОМИТЕТА КПСС Н ООЯАОТНОГО СОНЕТА НАРОДНЫХ Р Л А Т О О

ВТОРНИК. 23 ИЮНЯ 1987 ГОДА № 145 (20065) Цена 3 коп.

ЛЕТНИЙ КОМПЛЕКС

Заготовить в июне 1,5— 2 Адентнера кормовых 
единиАД на у с л о в н у ю  г о л о в у  — з н а ч и т  

гарантировать  успех  всей летней кампании!

Грязь 
на дойках

•  в Шегарском районе заготовлено 1.119 тонн сенажа: 972 тонны в совхозе («Южный» 
н (147 тонн в колхозе «Гигант».
#  В области приготовлено 2.155 тонн витаминно-травяной муки. Агрегаты задействованы 
во всех районах, кроме Александровского, Верхнекетского и Каргасокского.

ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

По оперативным дан
ным облагропрома, суточ
ная продуктивность дой
ного стада в районах со
ставила на 22 июня в ки
лограммах (первая ко
лонка — надой на фу
ражную корову, вторая — 
прибавка к уровню про
шлого года);

Криаошаинскмй 12,4 4.0,7 
Томский <2.3 +0,7
Пераомайский 12,0 ц.0А 
Чаинсний 11,9 +0,4
Асиноасиий 11.8 +0,5 
Колпашаасиий 11,7 +0,1 
Кожааникоаский 11,5 +0,9 
Молчаноаский 11,5 4.0,5 
Зырянский 11,0 +0,6
Шагарский 10,7 +0,7 
Алансандроа-
ский 10,7 +0.7
Тагульдатский 10,6 4.0,7 
Парабелаский 10,5 +0,9 
Бакчарсиий 10,3 +1,1 
Вархненвтский 10,2 4.1,1 
Каргасонский 10,2- +0,6 
ПО ОБЛАСТИ: 11,5 +0,7

— Самые важные на 
сегодняшний день — три 
момента, — сказал на
чальник отдела животно
водства облагропрома В. А. 
Триос, которого мы по
просили прокомментиро
вать сводку. — Во-пер
вых, на дойках, особен
но тех, которые эксплуа
тируются в течение ряда 
лет, стало очень грязно. 
Особенно это характерно 
для хозяйств Зырянского 
района, таких, как колхо
зы «Сибиряк», имени Ки
рова, имени Карла Марк
са. Новые дойки сейчас 
построить не успеем, по
этому вЬпсод один — на
водить порядок в заго
нах. Подвозить сюда опил
ки, торф. Среди живот
ных уже появилась хро
мота. Важно не дать ей 
широко распространить
ся.

Во-вторых, не все ла
дится с ночной пастьбой. 
Если по вечерам пастухи 
вьшхняют в основном 
дойные гурты на пастби
ща, то по утрам перед 
дойкой многие этого не 
делают. Причем ночная 
пастьба слабо контроли
руется специалистами хо
зяйств.

В-третьих, многие хо
зяйственники стали на
деяться в дождливое ле
то только на естествен
ные водоемы. Раз не вы
сыхают, то и не надо во
ду на пастбища подво
зить. Это опасное заблуж
дение. Потому что скот 
пьет воду из затянувших
ся тиной прудов неохот
но.

На резных 
полюсах

в Кожевнкковском районе 
один из самых мощных це
хов АВМ области — 16 аг
регат». Но до сих пор не 
все из них работают. При
чем выработка на агрегат 
меньше, чем у бакчэд>цга.

— Действительно, внача
ле мы по накоплешю вита
минной травяной муки от
ставали даже от своих же 
прошлогодних темпов, — 
сказал председатель совета 
ЕСожевниковского РАНО 
Н. А. Цалко — Но в послед
ние три дня сделали интен
сивный рывок вперед, дове
дя среднюю выработку за 
сутки до 100 тонн. Конечно, 
это не предел. Совет РАНО 
настраивает совхозы на су
точную производительность в 
целом по району 150 тонн. 
И мы бы ее давно достигли, 
если б все коллективы АВМ 
работали так же, как в сов
хозах «Дубровский», «Заве

ты Ленина». «Луч», «Зайцев- 
ский». В «Дубровском», на
пример, двумя АВМ-0,65 про
изведено уже 93 тонны гра
нул. В «Заветах Лгаина» 
один АВМ-1,5 выдал 86 тонн. 
Это нормальная щюизводи- 
тельность.

А  вот в совхозах «Нива» и 
«Светлый» агрегаты еще не 
работали. В «Ниве» ведется 
монтаж нового АВМ, на этой 
неделе его закончат. А  в 
совхозе «Светлый» оплоша
ли машиющты. Тщательно 
не обследовали агрегат пе
ред запуском, в результате 
рассьшалась плита, на кото- 

, рой установлен большой гщк- 
лон. Сейчас ищут эту зло
получную плиту. Как всег
да, с большой раскачкой, 
неорганизованно начали ра
ботать на площадке АВМ в 
совхозе имени X X II съезда 
КПСС. Приготовлена всего 
одна тонна гранул. Только 
включился в работу агрегат 
в совхозе «Смена». Ниже 
своих возможностей работа
ют коллективы в совхозах 
«Малиновский», «Еловский», 
«Авангард», «Елгайский».

Травы 
не успели...
Н а .22 июня в Томском 

районе еще толком не при
ступали к заготовке кормов. 
Почему так случилось? Этот 
вопрос мы задали глюному 
агроному Томского РАНО 
А. В. Мамакину. Вот что он 
ответил:

— Практически из 18 аг
регатов, подготовленных к 
работе, на понедельник ра
ботают девять. Остальные 
просто не было смысла за
пускать. За 22 года моей 
работы впервые вижу такую 
низкорослую рожь. Пришла 
пора выбрасьгаать колос, а 
зеленой массы практически 
нет. С 23 июня начнем ее 
массовую переработку на 
травяную муку, но сырья 
едва ли хватит на неделю.

Травы тоже в холодные 
недели практически переста
ли расти. Остается надеять
ся только на то, что теплые 
дожди и солнце помогут им

наверстать упущенное.
Плохо растет зеленка. Сей

час третий срок ее уже 
обогнал первый. После ржи 
нам придется на некоторое 
время, видимо, приостано
вить заготовку кормов. 
КОММЕНТАРИЯ ОТ 
РЕДАКЦИИ:

Как сильно еще ощущение 
своей непричастности к то
му, что происходит на лу
гах и полях, у некоторых 
специалистов и руководите
лей! Главный агроном Том
ского РАПО А. В. Мамахии 
сетует, что травы не набра
ли силу. Но к кому можно 
отнести эти претензии, как 
не ж нему самому? Е^е 5 
июня наши корреспонденты 
были свидетелями, как ве
лась косовица озимой ржи 
для АВМ в бакчарском сов
хозе «Заветы Ильича». При
чем рожь была выше коле
на., И потому, что посеяли 00 
в хорошо обработанную зем
лю и в лучшие агротехниче
ские сроки. Просто агроно
мическая служба Томского 
района оказалась неготовой 
к погодным усжюиям года.

Бригадный подряд: умением, а ,не чиспом

...и ВСЕ ЗА ОДНОГО
В позапрошлом году про

дуктивность коров на фер
ме составила немногим 
больше 2.000 килограммов 
молока. Такие понятия, как 
«технология», «дисциплина», 
были трудно применимы 
здесь. Не хватало кадров. 
Из тех, кто работал на фер. 
ме, многие считали себя не
заменимыми.

Тогда в Мазалове было 
отделение совхоза «Заря». С 
созданием самостоятельного 
хозяйства и назначением 
директором И. И. Степано
ва дела на ферме стали ме. 
няться. Больше стало вни
мания к производству, боль
ше заботы о людях. £)стест. 
венно, отдача не заставила 
себя долго ждать. В про
шлом году мазаловцы на
доили на корову уже по 
2.486 килограммов.

На каждой ферме должен 
быть резерв доярок. Мало 
ли что может случиться. За
болеет кто-нибудь, надо под
менить. К тому же женщи
ны длительное время нахо
дятся в отпусках по уходу 
за детьми. А  ведь за них 
кто-то должен работать. 
Ушла в такой отпуск моя 
жена, ее группу взялся до
ить я. Затем набрал нете
лей. Слесарь Николай Гера
симов стал дояром таким 
же образом. Механизатор 
Александр Дорохов принял 
группу у своей сестры. Ну, 
а четвертую группу стал 
доить скотник Александр 
Миранов. Потом к нам при

соединились еще слесарь 
Юрий Гавриленко, механи. 
затор Михаил Кутьков и 
шофер Сергей Спесивцев. 
Когда нас стало семеро, уда
лось воплотить старую за
думку.

Итак, как организована 
наша работа?

Четыре дня в неделю я 
работаю дояром, в ночь на 
пятый день выхожу на ^ т -  
ки пастухом. Затем у меня 
два выходных. Такой не. 
дельный распорядок у каж
дого из нас. Выпадает еще 
дежурство в качестве меха
ника (или электрика, или 
слесаря, или ночного скот
ника — дежурный по дой
ке совмещает все эти oie- 
циальности). Он ремонтиру
ет оборудование, засьшает в 
кормушки KOMit^opM. Ут
ром приходят дояры, а на

площадке уже все готово к 
работе.

Я даже не знаю, как оп
ределить профессию свою и 
своих товарищей, ведь сов
мещаем несколько. Навер
ное, лучше подходит «опе
ратор по обслуживанию 
дойного гурта».

С самого начала мы ре
шили, что будем работать на 
подряде, причем не на ка
ком-то урезанном, с разны
ми там коэффициентами, 
баллами, а на полном, хоз
расчетном, когда один за 
всех, а все за одного. Зара
ботанные звеном деньги по
ступают в «общий котел», 
делим их поровну.

По сути дела каждый из 
нас работает за двоих: доя
ра и пастуха. А  это, кстати, 
очень многое значит, когда 
коров доят и пасут одни и 
те же люди. На̂  пастбищах 
уж вольшить никто не бу

дет. Ведь от того, как по
пасешь коров, зависит, 
сколько молока от них на
доишь. На нашей ферме два 
коровника, два звена. В том 
гурту 160 коров, в нашем — 
250. Тот гурт обслуживают 
10 человек, мы управляемся 
всемером. Они работают 
без выходных н плачутся, 
что не хватает подменных 
доярок, у нас же два выход
ных в неделю, и больше 
нам никого не нужно. Ду. 
маю, что, даже если кто в 
отпуск пойдет, посторонней 
помощи просить не станем, 
постараемся сами управить
ся. А  суточные надои на ко
рову по нашему гурту 
больше 14 килограммов мо
лока и на килограмм вы
ше, чем в соседнем.

За летне-пастбишцый пе
риод мы обязались получить 
по 1-300 килограммов моло. 
ка, за год 3.400, но думаю, 
что будет больше. Да и в 
целом у коллектива фермы 
планы ньгаче значитель
ные — за год прибавить в 
продуктивности коров ни 
мало ни много — тонну. За 
пять месяцев прибавка к 
уровню прошлого года со
ставила 550 килограммов 
молока.

В. КОВАЛЬЧУК,
дояр совхоза «Мазажш- 

ский», звеньевой.
Томский район.

• • е

НА СНИМКЕ Я. Потапо
ва: В. В. Ковальчук м глав
ный зоотехник совхоза «Ма. 
заловекмй» Ю. Я. Ткаченко.

Бьем
тревогу! Надо и впасть употребить
Неделю (назад был опубликовав рейд, называвшийся 

«Всем ля город родной?». В нем перечислялись виновни
ки эасореяня улиц Томска. Газета даже конкретво взы
вала к совести водителя автоколонны 1974 В. Гонча
рова, который на КамАЗе возит глину, рассыпая |ее по 
асфальту. Мы просили его уважать труд томичей, вы
ходящих по пятницам очищать улицы от грязи. Стыди
ли к убеждали. Однако в очередную пятницу КамАЗ 
В. Гончарова был задержав по той же самой причине, 
что и в прошлую. Теперь мы не обращаемся к совести 
водителя. Мы ждем ответа от руководства автоколонны 
ЛЬ 1974: почему в .нх коллективе возможно (такое прене
брежение к всеобщим заботам? И почему руководители ре
шили, ,что газета ведет яичную .переписку с (их работ
никами?

Карьер, где грузятся гли
ной самосвалы, расположен 
за городом. На дороге оста
навливаем ЗИЛ, края бор
тов которого и все выступа
ющие части кузова присы
паны глиной. Она рассеива
ется на долгом пути по 
улицам. Машина принадле
жит бригадиру водителей 
автоколонны №  1974 В. Ши- 
манаеву, Еще даже ие на

чиная разговора с нами. Он 
молотком сгребает глину с 
бортов, зачищает выступы, 
В многозначительности этих 
действий— молчаливое при
знание своей вины.

— А  лопатки нет? — опра
шиваем В. Шиманаева. — 
Или метла бы сгодилась...

— Да нет ни того, ни дру
гого...

Бригадир говорит, что по

сле критики в газете в их 
бригаде состоялось собрание. 
Говорили, обсуждали, вы
ступали. А  итог? Завидев 
машину госавтоинспекции, 
бригадир соскребал глину 
с бортов самосвала молот
ком. В карьере при нашем 
появлении водители стали 
прихорашивать кузова щеп
ками. А  не будь встречи с 
ГАИ, так бы и повезли 
грязь на улицы.

— По инструкции водите
ли должны обметать борта, 
— говорит экскаваторщик
A. Иванов. — Но у них од
на забота — грузи больше! 
С ьть  да сыпь.

КамАЗы с укороченным 
кузовом, рассчитанные на 
буксировку прицепов, не 
имеют задних бортов.

— Мы бы сами сделали 
их, — говорит бригадир
B. Шиманаев. — Нужен ме
талл, а его может дать за
вод керамических материа

лов и изделии, которому мы 
возим глину. Но завод эта 
проблема совсем не волну
ет. Там от наших просьб от
махиваются. План обеспечи
ваем, и ладно.

Сейчас в городе миролю
биво уживаются всеобщие 
заботы о чистоте и фор
мальное к этому делу отно
шение. В пятницу с утра то
мичи подмели улищ>1, сло
жили кучки мусора вдоль 
бордюров в надежде, что они 
будут подобраны специаль
ными машинами, трактора
ми с тележками. Но ни од
ной единицы такой техники 
мы нигде в этот день не 
встретили. Как не встречали 
и в последующие дни. В 
итоге: колеса автомашин
опять разбросали мусор по 
дороге.

Иркутский тракт, где на
иболее напряженный поток 
грузового транспорта, соче-

« Г О Л О С У Ю  с НАДЕЖДОЙ. . . »
Избирательный участок № 33 по выбо

рам в областной. Томский городской, Ле
нинский районный Советы народных де
путатов и в Ленинский районный народ
ный суд. Шесть часов утра. Звучит Гимн 
Советского Союза. Председатель участко
вой избирательной комиссии В. Г. Моль- 
кин открывает короткий митинг. Слово — 
ветерану войны и труда М. В. Кудрявце
ву. Он говорит о неисчерпаемых возмож
ностях социалистической демократии, о 
происходящих в стране животворных пе
ременах, поздравляет собравшихся с важ
ным-политическим событием. Среди жите
лей микрорайона Каштак, первыми при
шедших исполнить гражданский долг, не
мало молодежи, в том числе ребят и деву
шек, голосующих впервые. Им—особые по
здравления,-книги и цветы на память.

Так или примерно так началось голосо
вание на всех более чем семистах изби
рательных участках области. В Молчаяов- 
ском районе (здесь нынче эксперимент — 
депутаты избираются по многоманда1«ы м  
округам) в числе первых . проголосовали 
передовые доярки Тунгусовской фермы 
Г. А. Плотко и И. Г. Овчинникова. Ферма 
досрочно выполнила полугодовой план 
продажи молока государству. Рамщик Мо- 
гочинского лесозавода А. И. Дунаев тоже 
пришел на избирательный участок одним 
из первых. И тоже с трудовым подарком— 
накануне он справился с полугодовьши 
социалистическими обязательствами. По
добные примеры можно приводить и при
водить по каждому району.

Идут нарядные люди к избирательным 
участкам. К 12 часам дня здесь побывало 
более 77 процентов всех избирателей обла
сти, а а Шегарском, Чаинском, Кожевни- 
ковоком и Зырянском районах т- девять 
из каждых десяти. Информация с мест 
свидетельствует, что день 21 июня стал 
еще и самым настоящим народным празд. 
ником;'На агитплощадках, прямо на ули
цах идут концерты, звучат музыка, песни.

Чем же оно отлично от предыдущих, 
нынешнее голосование? Заметно строже и 
деловитее Обстановка на избирательных 
участках. Это, наверное, и от новых ка
бин, лучше обеспечивающих тайну голосо
вания. А  главное, общая атмосфера, в 
которой проходят первые после X X V II

съезда КПСС выборы, иная. Подготовка к 
ним стала для десятков тысяч томичей 
школой демократизации, заставила взгля
нуть на жизнь своего села, города, рай
она с позиций' отвечающих за все хозяев. 
Опуская бюллетени, каждый голосовал не 
только за того или иного кандидата в де
путаты, народные судьи. Подтверждалась 
обязанность личным вкладом добиваться 
желаемых перемен.

Близится время завершения голосования. 
На избирательном участке № 11  (Цент
ральный микрорайон облаШ'ного хщнтра) 
готовятся подвести итоги. Из 1.765 »^ира- 
телей проголосовали 1.757. Агитаторы 
побывали у тех, кто не торопился на из
бирательный участок. Как выяснилось, 
несколько человек таким образом реаги
руют на затянувшееся, по их мнению, ре
шение жилищного вопроса... Да, разговор 
о насущных житейских проблемах, широ
ко шедший на предвыборных собраниях, 
продолжился и в день выборов.

Детальный анализ — впереди, но можно 
смело говорить, что в целом голосование 
прошло хорошо. Секретарь избирательной 
комиссии участка № 11 Л. С. Черепенни- 
кова делится: «Участвую в пятых выбо
рах. !^и, по моему мнению, самые орга
низованные, дружные. Посмотрите и запи
си в книге отзывов...». . В книге действи
тельно немало добрых слов в адрес орга
низаторов выборов, пожелания будущим 
депутатам, судьям. Одна из записей начи
нается со слов: «Голосую с надеждой...». 
Люди верят, что их избранники будут ра
ботать так, как договорились на предвы
борных собраниях, встречах.

21 июня — день не столько итоговый, 
сколько стартовый. Он — нЗчало нового 
этапа в трудной и наиблагороднейшей ра
боте, имя которой — перестройка.

В. АИТОШИН, В. ВАККЕР,
Г. СКАРЛЫГИН.

НА СНИМКЕ £. Лисицына: .по-деловому 
и .е высокой активностью (прошло голосог 
ванне /На избирательном участке №  j(22 в 
микрорайоне рабочих завода строительных 
материалов м пзделий. К одиннадцати (ча
сам {утра здесь проголосовало восемьдесят 
процентов избирателей.

Лесной цех

УДАРНЫЙ ТЕМП С... ОТСТАВАНИЕМ
Ударный двухмесячник по 

разделке в «Томлеспроме» 
миновал «экватор» и вступил 
в завещающий этап. Мно
гие колле1)р 1вы добились в 
эти дни стабильной произ
водительности. Победителя
ми областного соревнования 
с 1 по 15 июня стали:

■— укрупненные бригады 
Героя Социалистического 
Труда Л|. И. Усенко и А. Ф. 
Сухушина с Каргасокско
го ЛПК, Л. Г. Степечева с 
Асиновского ЛПК, Ю. А. 
Мордвинова с Томского 
ЛПК, В. Г. Щербенко из 
Комсомольского ЛПХ;

— малые бригады Ю. Я. 
Барвинка, П. Я. Нагсшицы- 
ва и X. С. Сафина из Асла- 
воЯского ЛПХ, А. А. Галков

ского из Орловского ЛПХ, . 
В. Н. Репидо на Аргат-Юль- 
ского ЛПХ, В. Г. Юянь-Пи- 
ва с Тогурского ЛПК, Ф. Е. 
Плотникова я М. Ш. Вуха- 
рова с Белоярского ЛПК.

Показатели у лидеров до
вольно высокие — порой и 
две нормы удается вьшол- 
нять коллективам. Однако в 
целом «Томлеспрюм» по раз
делке отстает. За пятнад
цать дней июня следовало 
разделать 201 тысячу кубо
метров древесины, а полу
чилось — 173,3 тысячи. Долг 
по производству, круглых ле
соматериалов составил поч
ти 30 тысяч кубометрюв (вы
пустить их следовгию 166,7 
тысячи). Екп'ь ли надежда 
поправить дело?

— Безусловно. И это, счи
таю, удастся, — отвечает на 
вопрос корреспондента газе
ты заместитель начальника 
«То'млесгфома» по лесозаго
товкам П, Е. Малащук. — 
Подвели томичи и асиновхц,!. 
На Томском и Асиновском 
ЛПК расположены крупные 
пункты механизированной 
разделки хлыстов. Мохцности 
загружены не в полную си
лу. В Асине то и дело слу
чаются поломки, в Томске 
— беда с'Кадрами. Меры 
здесь лрини1маю(гся. Кроме 
того, созданы дополнитель
ные бригады в Орловском и 
Афга>1ЧЮльскюм леспр|омхо- 
Зах, текущей вьтаозкой на
чали «подпитьшать» разде- 
лочников Ореховского ОЛК.

тает в себе асфальтовую 
магистраль и грунтовые до
роги, наезженные прямо по 
газонам. После каждого до
ждя грязь с колес остается 
на асфальте, и в результате 
вдоль бордюров—закаменев
шие откосы грунта. Тут уже 
лопатой не справиться. Тут 
необходим нож трактора. 
Откосы, бордюры, газоны 
на Иркутском тракте во 
многих местах уже пере
стали быть границами до
роги. Рядом с новым здани
ем обкома ДОСААФ строй
ка, въезд на территорию ко
торой отмечен двадцатимет. 
ровой лужей. Сколько же 
грязи выносят оттуда коле
са на асфальт! По всему 
городу на газонах уже ко
сят траву, а на Иркутском 
тракте эти газоны даже не 
вскопаны.

Патрульная группа 
«Прбсс-автоклуба».

I
1

Ц т а П Ж Ш г !
в Томске и области все 

более широкое развитие 
получают садоводство и 
огородничество. На мно
гих участках созданы 
условия для содержания 
животных н птицы. Вла
дельцы участков, особен
но люди .пожилого воз
раста, с удовольствием 
занимаются любимым 
делом — выращиванием 
цыплят. Это хорошее 
подспорье в обеспечении 
мясными продуктами, к 
тому же производство 
такого мяса Це требует 
больших затрат, сравни
тельно дешево, особенно 
в летнее время, когда в 
рационе птицы до 30 
процентов занимают зеле
ные корма. Но где купить 
бройлерных цыплят? С 
таким вопросом в редак
цию обращаются многие 
читатели газеты.

ОТВЕЧАЕМ: Производственное объединение «Меже- 
ниновское» продает населению цьтлят-бройлеров в не
ограниченном количестве. Цена — 43 копейки за штуку.

Цьшлят этих можно купить по предварительной 
заявке во всех райэаготконторах. Кроме того, жители 
Бакчарского, Молчановского, Колпйшевското, Чаинского 
и Криво.шеинсжото районов могут обратиться в Криво- 
шеинскую инкубаторную птицеводческую сташщю 
(с. Кривошеино, телефон 2-.16-S5); жители Шегарского, 
Кожевниковского районов — в птицесовхоз «Рассвет» 
(с. Кожевниково, т е л е ^ н  5-46); Томского, Первомай
ского, Зарянского, Асиновского, Тегульдетского, Верхне
кетского — в Томскую инкубаторную птицеводческую 
станцию (телефон 5-23-46) и на птицефабрику «Меже- 
ниновокая» (телефон 1-17-87).

Что т «и е « бройлер? Это мясной, цыплонок улучшенных 
высокопродуктивных поро|д Птицы. Бройлеры выгодны тем, 
что на 1 мг привеса они расходуют кормов в 2 —3 раза мень
ше, чем свиньи, и а 3—4 раза, мам крупный рогатый енот.

выращивания, й  конце трехмесячного содержания ваш брой
лер будет весить 2,2 — 2,5, а при более длительном сроке — 
до 4,5 кг, а ато 3,5 килограмма аысоиопнтатеяьмого диети
ческого мяса.

Технология выращивания бройлерных цыплят проста и 
доступна каждому, гарантирует высокую сохранность и быст
рый рост цыплят. Лишь в первые дин жизни важно обеспе
чить необходимый температурный режим (4 -2 8 - 30°) и кормле
ние определенными видами нориоа. Более подробную кон
сультацию о технологии аыращиаанмя вам дадут епециа. 
листы при покупке цыплят.
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Партийная жизни: 
дейстаует пераичиая работаешь, член бюро?
Этот вопрос выносится на очередное партийное собрание объединения «Томскстройтранс»

1*од назад здесь вовсю бу- 
шевс1Л острый конфликт. 
Ставя в нем точку (о том. 
как это было сделано, га
зета рассказывала в про
шлогодней августовской пуб
ликации «По праву и по 
правде»), коммунисты при
шли к выводу; во многом 
повинно партбюро. Оно по
зволило завестись червото
чине в собственных рядах. 
Перестало быть коллегиаль
ным, работающим, направ
ляющим органом, что не 
■могло не отразиться на всей 
Ьервичной.

Вынесенные тогда строгие 
'оценки представлялись на
чалом перемен. Недавний 
звонок в редакцию: «Бу
дем ставить вопрос о  до
срочных перевыборах бю
ро» — заставил поспешить 
в «Томскстройтранс».

Общее партийное собра
ние объединения посвяща
лось теме актуальнейшей — 
перестройка и кадры. Сек
ретарь парторганизации 
В. Ю. Пичугин в докладе 
напомнил о том, как поста
вил эти вопросы январский 
(1987 г.) Пленум ЦК КПСС. 
В соответствии ли с его тре
бованиями идут дела в 
'«Томскстройтрансе»? Авто
мобилисты вместе со всем 
Главтомскстроем с начала 
года перешли на коллектив
ный подряд. С 1 июля начи

нается эксперимент, в -ходе 
(которого будет опробываться 
новая оценка работы авто
мобильного транспорта. Она 
предусматривает отход от 
валового показателя, стиму
лирование по-настоящему 
производительного использо. 
вания техники. Четкие , ус
ловия оплаты транспорткых 
услуг заказчиками наконец- 
то позволят отказаться от 
унижающих обе стороны 
«накруток».

Реальная перестройка? 
Секретарь парторганизации 
от высоких эпитетов воз
держался, в докладе упор 
Делался на недоработки. Пе
реход на коллективный под
ряд оказался подготовлен, 
ным недостаточно, и это от
рицательно сказалось на 
вьшолнении плана. Две ав
тобазы из трех перерасхо
довали фонд заработной 
платы, а это в новых усло
виях недопустимо. Медлен
но идет подготовка к экспе. 
•рименту.

Все решают кадры, в пер
вую очередь специалисты. 
Они в объединении есть. Но 
вот результаты аттестации 
80 из специалистов: только 
33 выдержали экзамен на 
'«хорошо», большая же часть 
— на «троечку». Не стало 
пока стимулом и выдвиже
ние в резерв на замещение 
'руководящих должностей.

Бездействует совет молодых 
специалистов, уже не вспом. 
нить, кто его возглавляет, 
когда совет заседал- послед
ний раз.

Формализмом, говорилось 
на собраний, отдает и нача
ло работы хозяйственного 
совета, созданного с перехо
дом на подряд. Собирался 
всего дважды, гласности ре
шений — никакой.

Не обошел докладчик и 
проблем социального разви
тия коллектива. 380 человек 
в очереди на жилье, и рас
тет она быстрее, чем стро
ятся квартиры. Социальные 
проблемы этим не исчерпы
ваются.

Ответственность за прома
хи В. Ю. Пичугин отнес на 
собственный счет и на счет 
остфгьных членов бюро. 
Часть из них попросту^ не 
выполняет обязанностей. За
меститель секретаря по 
идеологической работе В. Л. 
Сенников, например, напи
сал заявление: «Выполнить 
■поручение не представляет
ся возможным». И посчитал 
себя от поручения освобож
денным. Тут-то секретарь и 
обратился к собранию:

— Прошу рассмотреть 
вопрос о проведении отчета 
каждого члена бюро и одо- 
срочных выборах его ново
го состава...

Со второй частью предло-

Л Ш  Ш ЕЗ  ОВЬ
Ф ОТОРЕПОРТАЖ

Все-таки что значит 
масштаб! Когда стоишь у 
Входа на новый мост через 
Обь неподалеку от поселка 
Победа, то другого его кон
ца не видно. Видно только 
крутую, уходящую вверх 
дугу и параллельную ше
ренгу фонарей, гнутые шеи 
'которых как бы подчерки
вают масштабы этой мосто
вой переправы. Опорная 
стенка, уже выложенная на 
левом берегу, едва просмат
ривается в отдалении.

— Шестьсот сорок пять 
метров чистых пролетов, 
без подъездов и подходов!— 
говорит начальник мостоот
ряда № 101 Анатолий Сте
панович Галас. — Это не 
шутка. Четыре тысячи тонн 
металлоконструкций, кото
рые нам поставляет Улан- 
Удэнский здвод мостовых 
металлических конструкций. 
А  все смонтировала одна 
комплексная бригада— Ана
толия Щукина...

Бригадир сдвигает на за
тылок оранжевую строи
тельную каску.

— Что было самым труд
ным? — переспрашивает он. 
—Наверное, почти все. И за
бивка свайных оснований, 
и, конечно, монтаж i самих 
мостовых пролетов; мост 
ведь строится на века.

Сейчас остались «пустя
ки». Работники Кемеров
ского управления «Восток- 
химзащиты» наносят на мо
стовые конструкции защит
ное антикоррозийное покры
тие. Потом на полотно мо
ста ляжет эпоксидно-битум

ная основа. И уже сверху 
на нее — семисантиметро
вый слой асфальта. А  нуж
но еще сделать подходы с 
правого берега, отсыпать 
■земляные откосы, посадить 
траву... Этим занимается 
дорожно - строительное уп
равление № 3, которым ру
ководит О. И. Майков.

— Но и сейчас идет ин
тенсивная работа, — гово
рит А. С. Галас, — деревян
ную опалубку устанавлива
ют опытные плотники Иван 
Былин, Василий Сиренко, 
Алексей Козюра. Находится 
оперативная работа и свар
щикам Василию Мьшдре 
и Петру Янченюку. Ну, а на 
двухсотметровом мосту че
рез протоку — Старую Обь 
-г встретились трудности 
другого рода; красноярский 
завод задерживает двадца
тичетырехметровые железо
бетонные балки. Без них 
этот важный для всей 
трассы на север восьмипро
летный мост не построишь...

■

Подходят 
'ба стройки 
невысокий, 
Человек 
сельского 
Лебединка, 
строители.

начальник шта- 
А. И. Демчук и 

крепко сбитый 
-  прёдседатель 
Совета в пос.

где живут 
Н. Драничников.

,— Что же дорогу к по
селку строителей никак не 
наладите? — упрекает Алек
сей Иосифович начальника 
стройки. — И продукты в 
магазин, и «скорая по
мощь» еле пробираются.

А. С. Галас согласно кива
ет;

По следам маших выступлений

с«В П р и к е т ь е  
п р о ц в е т а е т  
п ь я н с т в о »

Статья под таккм на
званием, опубликовганая 
в областной газете 89 ап
реля, обсуждена на засе
даниях большинства ис
полкомов сельских Сове
тов М в райисполкоме с 
участием: {председателей и 
секретарей I исполкомов. 
Дан критический анализ 
положения дел по б<ч>ьбе 
с пьянством, утверждены 
мероприятия по актмви- 
зацяи этой работы.

' Исполком , районного 
Совета принял меры «ю 
активизации районной и 
сельской комиссий:' пере

сматриваются их составы, 
планы работ, установлен 
контроль за периодич
ностью заседаний, спла
нирован выезд районной 
комплексной бригады в 
поселки для оказания 
практической помощи.

В то же время сообща
ем, Что За {Четыре меся
ца текущего года на 80 
процентм к уровню про
шлого года (сократилась 
продажа спиртных яапит- 
к<ж. (Иа 29 I— число лиц, 
наказанных за появление 
в нетрезвом виде т об
щественных местах и иа 
работе, иа 30 — Число 
привлеченных ж адмявн- 
стративной ответственно
сти за мелкое хулиганст
во. В медвытрезвитель 
доставлено на 30 процен
тов Меньше, •юм в ми-

жения собрание не согласи
лось. Контрдовод выдвигал
ся такой. Хорошо или пло
хо, ■но этот состав бюро воз
главлял подготовку к очень 
непростому переходу на но
вые условия работы кол
лектива. Теперь, когда до 
1 июля остались считанные 
дни, перетряска может до
рого обойтись. Пусть дове
дут начатое до конца. А  вот 
заслушать отчеты на сле
дующем же собрании надо. 
■По их результатам и ре
шать.

Самой партийной органи
зации, как говорится, вид
ней. Но что же все-таки 
можно сказать сегодня о со
стоянии ее руководящего 
органа? Первичная, утопав
шая раньше в разоре кон
фликтов, теперь нацелена 
на дело. Уже по выступле
ниям на собрании чувство
валось, что коммунисты жи
вут освоением коллективно
го подряда, внедрением дру
гих новшеств. А  ведь это 
как раз и имеет самое пря
мое отношение к .перестрой
ке. Возможно ли такое при 
1ПОЛИОМ бездействш! бюро? 
Нет, конечно. Однако есть, 
видимо, смысл и в поступ
ке секретаря, предельно 
обострившего вопрос.

— Это у него крик души, 
— объяснил кто-то из чле

нов бюро в разговоре пос
ле собрания. И понимать 
сказанное надо было при
мерно так. В. Ю. Пичугин и 
коммунист, и секретарь мо
лодой. Организация боль
шая (более 130 человек), 
коллектив сложный. Долж
ность неосвобожденная, а 
тут еще два-три члена бю
ро не хотят работать. Вот 
и...

В этом ли вся причина? И 
только ли двоим-троим есть 
над чем задуматься?

Весь ход собрания пред
полагал, что каждый из вы
шедших на трибуну членов 
партбюро как-то отреагиру
ет на острую оценку секре
таря. Этого почему-то не 
произошло. По-деловому вы
ступал Р. Р. Ридель, заме
ститель секретаря по орга
низационным вопросам, но 
ограничился только делами 
автобазы № 3, где работает 
заместителем начальника и 
является секретарем цехо
вой. А. М. Фадеев горячо го
ворил о том, что надо луч
ше использовать транспорт. 
И не вспомнил, что в спис
ке членов бюро против его 
фамилии — пометка; «Рост 
рядов». А  с ростом, как от
мечалось только что в док
ладе, неважно. За последние 
восемь-девять месяцев по
явился лишь один новый 
кандидат в члены КПСС,

организация численно сокра
тилась.

Пятеро из тринадцати чле
нов бюро избраны в его со
став впервые, Н. Ф. Куле
шов, директор объединения, 
— в шестнадцатый раз. 
Прямого ответа на предло
жение секретаря в своем 
•выступлении он тоже не 
дал. К  еще: заметно разош
лись его оценки с теми, что 
были высказаны в докладе. 
О подготовке к эксперимен
ту, о состоянии работы с 
кадрами, да и о путях ре
шения социальных проб
лем коллектива он говори.ч 
несколько по-иному. Объяс
нить бы это отсутствием 
Н. Ф. Кулешова на заседа
нии бюро, предварительно 
обсуждавшем доклад (не 
мог присутствовать по ува
жительной хгричине), но ведь 
по принципиальным вопро
сам мнение членов бюро и 
без того должно быть отра
ботанным.

А  как расценить тот факт, 
что бюро не обсуждает кад
ровых вопросов? С секрета
рем директор советуется, 
тут все в порядке. Но не 
стоит снимать ответствен
ности и с остальных один
надцати коммунистов, наде
ленных полномочиями пер
вичной. Тем более что' 
всем в объединении еше хо

рошо памятны кадровые 
ошибки, ударившие по пре
стижу партийной организа
ции.

В. Ю. Пичугин, как уже 
говорилось, секретарь моло
дой, многое из-за неопытно
сти упускает сам. Но ему, е 
другой стороны, не меша
ют старые представления. 
Он напрямую сверяется с 
сегодняшними требования
ми. А  от такой сверки 
томскстройтрансовская дей
ствительность пока, увы, 
проигрывает. Должно парт
бюро стоять у  начала вся
кого крупного дела, затевае
мого в коллективе? Обяза
но. Нужен коллективно вы
веренный подход по любому 
крупному вопросу? Необхо
дим. На практике с этим 
с ла ^  — отсюда и «крик ду
ши».

Безвозвратно уходят вре
мена, когда та или иная пер
вичная могла довольство
ваться лишь личным тру
довым вкладом коммуни
стов. Трудовой пример се
годня' тоже крайне важен, 
но жизнь настоятельно тре
бует и другого — полноцен
ной организаторской и по
литической работы. А  начи
нается все с парткома, с 
бюро. Да, быть его членом 
— серьезная нагрузка, но и 
«почетное членство» непри
емлемо, недопуешмо.

Коммунисты «Томскстрой- 
транса» сделали первый шаг 
вперед. Как пойдут дела 
дальше — прямо зависит 
от тех тринадцати человек, 
которым дор^>ено руковод
ство партийной организа
цией.

В. АНТОШИН.

п о п н ш

к ОМЗАТиЬСШМ
Весной коллектив Па- 

рабельского РСУ-13 зая
вил, что к дню выбо
ров в местные Советы, к 
21 июня, вьшолнит зада
ние полугодия. Иници
ативу эту поддержали 
Молчановское РСУ-18, 
Берхнекетское РСУ-17, 
Колпашевское ГРСУ-2, 
спецуправлеиие № 8 и
другие подразделения 
специализированного про
изводственного объеди
нения «Сибграждан-
строй» (бывшее объеди
нение «Томскремстрой»). 
Пересмотреть обязатель
ства позволили добрый 
старт в самом начале 
года, ритмичная работа.

Строители ведущих 
подразделений сдержали 
слово. Более того: допол
нительно к полугодовому 
заданию освоена 351 ты
сяча рублей.

В. КИРИЕНКО, 
заместитель началь

ника СПО «Си№раж- 
давстрой».

-Творцы перестройки

— Дорогу подделаем. А  
уж капитально — только к 
осени...

...В конце сентября мож
но будет, наблюдать необыч
ное зрелище: весь мост — от 
берега до берега — запол
нят тяжелогруженые авто
мобили. Так по традиции 
проходят испытания проч
ности л к ^ го  мостового пе
рехода.

А 1 октября — на три 
месяца раньше норматив
ного срока — мост должен 
вступить в строй.

В. БЕРЕЖКОВ.
НА СНИМКАХ: члены

бригады — И. Разорив, 
Ю. Азаренко. В. |Гевтннг, 
звеньевой А. |Балагаиекий, 
С. Станкевич, Е. Кошелев; 
бригадир А. Щукин, мон
тажники Е. Чурин и О. Мар- 
тюшои; рабочие моменты 
стройки.

нувшем году.
В статье нрточно приве

дены примеры мягкого 
наказания прогульщиков 
я пьяниц, Напрнмщ», 
бригадир Р. Ориния м 
тракторист Н. |Лялмя об
суждены на заседании 
профкома, оба лишены 
кадровой надбавки и 
льгот. Только Лялин за 
один прогул потерял 480 
рублей.

Райисполком 1в настоя
щее премя изучает в 
районе отношение тру
дящихся п талонной си
стеме распределеняя 
спиртных Папитков. При 
обсуждении : статьи иа 
исполкомах сельских Со
ветов и в коллективах 
высказывались за сохра
нение этой системы.

А. ЧИСТЯКОВ, 
председатель Верхве- 
кетского райисполко

ма.

ФАКТЫ СИОГРАФИИ. 
Среднюю шнолу эенончила 
в Омской области. Пошла 
на ферму телятницей — по 
стопам матери. Стала бри
гадиром. Тонное понимание 
проблем жиеотноводства 
лрояаилось так ярмо, что 
эоотехниии прочили ай 
зоотахиическое будущее, ве
теринары — яатеринарноа. 
Перетянуло второе.

двадцатнлатней вступила 
в партию.

После окончания Омсного 
ватерннарного института 
получила направление на 
Шегарсную млеоконтроль. 
ную станцию. Жизнь на
мечалась спокойная, раз- 
иоронная,.. Но однажды 
пригласили а райиом пар
тии; «И з совхоза «Шегар- 
сний» уезжает ветврач. 
Срочно нужна замена...»

Награи1дена орденом Тру
дового Красного Знамени.

Т АК и не знаю точно, 
сколько ей лет. У  ко
го ни опросишь — 

один ответ: «Да кто ее зна
ет? Она всегда молодая!» А  
у самой женщины допы
тываться о возрасте, как из
вестно, нещжлично. Скажу 
поэтому проще: Таисья Пет
ровна Ильиных, главный 
ветеринарный врач Щегар- 
ского РАПО, выглядит пре
красно.

Вчера собственноручно пе
ребинтовала до двух десят
ков поранившихся коров, 
потом производила вскрытие 
павшего бычка, п<Аом... Ра
бочий день тянулся с шести 
утра до полуночи. И это, 
следует учесть, — дело поч
ти обыденное. И еще: никто, 
собственно, не заставляет 
Таисью Петровну так услож
нять свои непосредствен
ные служебные обязанности. 
Это она сама, по каким-то 
неистощимым внутренним 
побуждениям.

Вчера, ясней ясного, вы
моталась донельзя. А  сегод
ня, опять с раннего утра, 
свежая, подтянутая, с весе
лыми посверками в вырази- 
тельньпс, приггягательно- 
умных глазах, колдует в 
своем кабинете над бумага
ми. Ей,-чувствуется, не тер
пится йосморей с ними раз
делаться. Временами -  -не
терпеливый взгляд в окно: 
там уже наготове ее «уазик».

Она посматривает в окно, 
а я невольно думаю; инте
ресно, как это ■: шофер вы
держивает такие длитель
ные и ,, как говорят, посто
янные задержки на рабо
те?.. Вчера, поздно вечером, 
названивал я Таисье Пет
ровне на квартиру, а ее до
машние — мать и сын — по
нятия не имели, когда она 
наконец-то вернется... Что
бы не интриговать напрас
но, сразу сообщу то, что са
мому мне стало известно 
позже: шофер — это ее муж, 
Александр Степанович, че
ловек спокойный, доброже
лательный. У  него и взгляд 
постоянно какой-то добро
душно - удивленный, будто 
не устал поражаться всяче
ской круговерти, что день за 
днем вихрится вокруг не
го и при его активном уча
стии.

Как тблько с шофером 
все прояснилось, стал поня
тен и кусочек разговора при 
первом с Таисьей Петровной 
знакомстве: «Только я, по
нимаете, о уколами телят- 
кам разогналась, — препа
рат кончился! Гони, я ему 
говорю, в Анастасьевку, там 
выделят — я позвоню. Он у 
меня расторопный, дважды 
повторять не надо...»

Никак не обойтись, чтобы 
не сказать о голосе Таисьи 
Петровны. Интонационное 
многообразие его огшеать, 
пожалуй, невозможно. Но 
чаще всего, как мне пока
залось, звучат доверитель
ность и властность. А  когда 
две эти окраски, усиленные 
энергичным напором слов, 
сливаются воедино, — таки
ми убедительными становят
ся ее доводы и суждения!

ОДИН доброжелательный 
шегарец предупредил 
меня накануне: «Та

исья Петровна терпеть не

может о себе рассказывать. 
Она хоть и «гром», но на 
этот счет очень щепетиль
ная. Все мы, говорит, в од
ной упряжке, нечего выде
ляться... Так что подход на
до искать». И первого же 
взгляда на нее было доста
точно, чтобы уразуметь: к
совету стоит прислушаться.

— История с бруцеллезом? 
— Таисья Петровна посмот
рела вначале несколько от
решенно, тут же на полми
нутки впала в сосредоточен
ные размьппления, словно 
решая, насколько этот раз
говор уместен в данный мо
мент. Поворошила свою ко-

Картина была такая. Начи
нали с выбраковки мало
продуктивных коров с серь
езными дефектами, но по
том пришла очередь и вы
сокоудойных: с бруцелле
зом шутки плохи. К тому 
же ветврач Ильиных твер
до стояла на том, чтобы на 
воспроизводство оставлять 
телочек только от здоровых 
матерей.

Кое-кто на нее сурово по
крикивал. Кое«кто доводил 
до слез. Правда, она никог
да не унижалась до того, 
чтобы расплакаться в при
сутствии высокопоставлен
ного обидчика. Уйдет, бы-

ращивается племенной мо
лодняк, . главный ветврач 
колхоза Николай Александ
рович ., Тартыков, улучив 
момент, негромко говорил 
мне:

— Вы бруцеллезной исто
рией интересует^ь... Учтите 
самое существенное. Если б 
не такой человек, как 
Таисья Петровна, долго 
пришлось бы еще помучить
ся. Искоренение болезни и 
д£|льиейшую профилактику 
она заключила в такие 
жесткие рамки, как гово
рится, ни вздозшуть, ни 
охнуть, одна дорога — вы
полнять. Не верьте ее спо-
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роткую стрижку, усмехну
лась, быстро отходя от за
думчивости: — А что? Це
лая история действительно 
была...

— Теперь все знают: Ше- 
гарский район победил эту 
заразу... Изначальной зада
чей была четкая диагности
ка. Без нее не имело смысла 
кашу заваривать, на какой- 
то положительный резуль
тат надеяться... Между про
чим, в разгар борьбы, вернее, 
даже в переломный пери
од, в хозяйствах уже не 
было изолятсхров, а созда
вать общерайонный очень не 
хотелось: пока больную ко
рову транспортируют — ма
ло ли что? А  что, думаем, 
если создавать линии — 
тщательно изолированные, 
конечно, прямо внутри ко
ровников, где еще бруцеллез 
сохраняется? Риск, понятно.

Но и выгоды налицо 
компактность, экономия 

сил, подготовленность доя
рок. Они психологически 
воспрянули, видя поворот к 
лучшему, перестали бояться, 
наперебой выполняли ука
зания,

— А  какая первоначаль
ная трудность более всего 
притормаживала дело?

— Непросто было убедить
руководителей хозяйств про
водить глубокий санитар
ный ремонт ферм. Он ведь 
подороже обычного. Вот и 
начинаешь давать расклад
ку; мол, с такого-то перио
да начнете получать сорто
вое молочко, а к такому-то 
затраты окупятся. Слуша
ют, а сами жмутся; ког
да еще все это <^дет, а де
нежки сейчас надо выкла- 
дьшать!.. Единственный, ко
го уговаривать не пришлось, 
— председатель «Гиганта* 
Владимир Иванович ЛеЩе- 
ня. Он мгновенно ухватил 
суть проблемы!: Кстати,
именно Вознесенскую фер
му первой в районе в семь
десят девятом году «разбру- 
целлезили», если так мож
но выразиться. Именно «Ги
гант» первым стал стопро
центно ползать первосорт
ное молоко. Вот что значит 
дальновидность руководите
ля.

Вообще по рассказу Таи
сьи Петровны выходило, что 
трудности носили в основ
ном узкоспециальный, тех
нологический,, что ли, харак
тер. Видно, не хотелось ей 
вспоминать, сколько нервов 
сожгла на этом деле, сквозь 
■какую дремучую чащу — 
непонимания, некомпетент
ности, высокомерия даже — 
довелось продираться. Ее об
виняли — ни много ни ма
ло — в подрыве поголовья и, 
следовательно, в системати
ческих ударах по уровню 
мешочного производства...

вало, в свой кабинет, наре
вется по-бабьи, лишь бы по
чувствовать облегчение, дать 
нервам поуспокоиться.

Доходило до нелепостей. 
Летит в райком партии те
лефонограмма; надой упал, 
потому что ветеринары бра
ли у коров кровь для ана
лиза!... Уж ей ли, ветврачу 
Ильиных, было не знать, как 
бережно, с какими предо
сторожностями проводились 
эти акции. Немедленно мча
лась к жалобщикам. И с хо
ду устанавливала истинную 
причину — или гурт не,до
кормили, или доярка прогу
ляла.

Она частенько в те годы 
задумывалась о своих пред
шественниках. Промелькну
ли быстротечно. Ей, специа
листу, было над чем заду
маться. Это они, заглушив 
профессиональную совесть 
(да и была ли она у шх?), 
отправляли благополучные 
отчеты «наверх», а бруцел
лез оставался, грозя охва
тить новые территории... 
Прими она с самого начала 
правила этой «игры», кто 
знает, как сложилась бы ее 
судьба.

Но в том-то и дело, что 
для нее другого пути, кроме 
того, который она реши
тельно выбрала, не было. 
Она уже успела достаточно 
поработать главным ветвра
чом в совхозе «Шегарский», 
а потом здесь же — четыре 
года — была , секретарем 
парткома. Сплавились вое
дино возросшее мастерство 
и партийная убежденность. 
Этот драгоценный сплав не 
мог позволить свершиться 
компромиссу — с угодливой 
оглядкой на сиюминутную 
коньюиктуру.

НЕТ, не надо думать, 
что ветврач Ильиных 
была совсем одна, эта

кая горделивая воительни
ца, окруженная полным 
непониманием. Многие, ви
дя, что она в прямом смыс
ле засучила рукава и от 
своего не отступит, опеши
ли ей на помощь — и в  
районе, и в областных орга
низациях. Но она возглави
ла дело, стало быть, следо
вало подставить плечо под 
комель...

Ее надежный помощник 
Юрий Федорович Василен
ко уехал главным ветвра
чом в Кожевникове. И вот, 
слышот она, на него уже 
посыпались жалобы — отку
да такой неуступчивый, не
угомонный «антибруцеллез- 
ник» выискался?

— Шегарскую схему внед
ряет, — смеется довольно 
Таисья Петровна, — потому 
и шум поднялся... Ничего, 
все утрясется.

В «Гиганте», когда осмат
ривали комплекс, где вы-

койствию. Каждым нервом 
напряжена; ,не дай бог, но
вая вспышка!

— Такое возможно?
— Опасность представлял 

частный сектор. Но теперь 
и он — под суровым конт
ролем.

— О чем шушукаемся?—
спросила подошедшая
Таисья Петровна.

— Так, разное, — 
Тартыков выразительно 
посмотрел на меня.

Когда уезжали из «Гиган
та*. Таисья Петровна мрач
новато помалкивала, потом 
заговорила неожиданно:

— Терпеть не могу ны
тиков! Недавно с одним 
экземпляром схватиться 
пришлось. Я ж парторга
низацию агропрома воз
главляю... А  этот, из вете
ранов, между -прочим, ин
станции жалобами завалил; 
все в районе, особенно 
руководители, такие-сякие, 
разгонять пора! Стали раз
бираться на партийном ‘
собрании. Терминология в
жалобах — боже ж ты мой, 
сплошные вь1гСокие идеи! А  
по сути — бездоказательная 
болтовня. Злопыхательская, 
с душком, но с явной на
деждой — авось под знаком 
перестройки прошмыгнет? 
Решили: выговор с занесе
нием в учетную карточку. 
Были предложения — 
исключить из партии... 
Посмотрели б, как он вы
глядел. когда понял, что 
коллективно раскусили его!

И снова — после длитель
ного молчания:

—■ Говорунов, честное сло
во, расплодилось: пере
стройка, перестройка!.. Да 
не внутрь себя смотрят, а 
по сторонам — чего б та
кого сокрушить да поло
мать?

М ЕЛЬКАЛИ мимо при
гожие березовые кол
ки, и Александр Сте

панович сказал примири
тельно:

— Грибной нынче год 
будет...

— Ага. — насмешливо 
встрепетулась Таисья Пет
ровна, — еще б время на 
них найти... И так про нас 
с тобой болтают: машину
гоняем в собственное удо
вольствие.

— С тобой погоняешь, как 
же! — развеселился Алек
сандр Степанович. — Мож
но бы, к примеру, так, — 
это он уже обращался ко 
мне: — Пока она своими 
делами занята, отпустила 
бы меня, скажем, в лес на 
полчасика и1ли удочку за
кинуть. Так куда там. Это 
— привези, то — увези, за 
тем сбегай, того догони, 
туда-сюда!

Звучит в памяти монолог 
главного зоотехника совхо
за «Советский» Антонины 
Владигяировны Китюх, жен-

щины молодой, но с пряд
ками ранней седины:

— Огорчали мы Таисью 
Петровну, что было, то бы
ло. От непонимания это 
шло. Как это так — высо- 
коудойницу и списать? Ну 
«вольем» втихую в другую 
группу, думаем: шито-кры
то. Ничего подобного. Таисье 
Петровне, чтобы спрятан
ную корову найти, считан
ные минуты требовались...
А  потом так было стыдно 
ей в глаза смотреть, так 
стыдно!.. И она, знаете, ни 
разу своим законным пра
вом не воспользовалась — 
наказать Ца всю катушку.
Все больше — словом, уго
ворами, просьбами. А  ког
да видишь, что такой чело
век (Шквально жилы из се
бя рвет ради общего дела, 
как тут можно равнодуш
ным оставаться? Она нас '' 
всех постепенно перевоспи
тала.

Да я и теперь у Таисьи 
Петровны учусь; и в спе
циальных вопросах, и как 
документацию толково 
оформлять, и как с началь- 
стврм де^ржатыся:— веему- 
всему. Мне иногда кажется; 
родней Таисьи Петровны 
для меня человека нет. Как 
встретимся, обо всем успе
ваем поговорить — женщи
ны мы всё-таки, хоть и ра
бота у нас адская...

И еще, что важно в ее 
характере, — никогда не 
бывает злопамятной. Ты 
только вникни в ее требо
вания, испрдоь, как сле
дует, свою оплошность — и 
можешь рассчитывать на, 
помощь и поддержку. А  
поддерживать умеет отчаян
но — все шишки на ее го
лову, но специалиста в оби
ду не даст.

Хорошо, по-моему, с эти
ми словами должны состы
ковываться отрывочные 
воспоминания Татьяны 
Емельяновны Селивановой, 
пенсионерки:

— Я была государствен
ным инспектором по за- 
(куйткам, затем зоотехни- 
ком в управлении сельского 
хозяйства, так что с Таи
сьей Петровной по работе 
соприкасалась ежедневно...
Это такой человек, с кото
рым и в конфликте можно 
найти общий язык. Был, 
например, такой порядок.
Хоть телочке, хоть бычку 
до двухмесячного возраста 
выпаивали 220 килограм
мов молока. Ильиных 
взбунтовалась: телочкам на
до удвоить норму, это — 
будущее молочное стадо, а 
будущее должно быть крет- 
хим! И ведь не успокои
лась, пока своего не доби
лась.

Она с трудовыми людьми 
быстро сходится, потому 
что сама — не белоручка. 
Помню, приехали на Бату- 
ринскую ферму. Коровы 
грязнЮщие, смотреть на них 
и то страшно. Таисья Пет
ровна и говщигг: «Ну, что, 
дорогие товарищи специа
листы, давайте дояркам 
подарок преподнесем — ко
ров помоем». И закипела 
работа! Доярки прибежали, 
им от стыда хоть сквозь 
землю провались.

И я прямо так хочу ска
зать. Большущая ее заслу
га в том, что сейчас почти 
весь район (ну, за самым 
небольшим иоключекнем) 
сдает молоко первосортное. 
Сколько на это трудов по
ложено!.. * * «

...Я собрался уезжать. Ря
дом притормозил Ш1акомый 
«уазик». Выглявдгв из него, , 
Александр Степанович со- ' 
общил:

—С бумагами управляет
ся... А  я — на заправку.

Все ясно Предстоит новый 
хлопотливый день.

В. ВЕРЮТИН.
Шегарский район.
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На быстрине жизни
с П Л Е Н У М А  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  В Е Т Е Р А Н О В

Не припомню, 'чтобы на (пленуме ,областного совета
ветеранов разговор 1шел к«астолысо же активно м дело
вито, как На (ЭТОТ раз. Не было заорганизованности, по
давляющей |живую мысль и инициативу, была атмосфе
ра непринужденного товарищеского обмена мнениями, И 
Доклад председателя (совета |В. М. Бирюкова об Итогах 
объединенного пленума Всесоюзного и Всероссийского 
советов ветеранов, Н ныступления в прениях, и «ерши
стые» вопросы говорили |о том, что не « а  обочине пере
стройки выбрали себе место ветераны, а на ее быстрине.

Т РИ месяца прошло, 
как создана областная 
шетер£1нская организа

ция в ее нынешнем виде. 
Это был в основном органи
зационный период. Но мож
но уже говорить и о поло- ■ 
жительных переменах в 
практической работе. Повы
сился престиж советов вете
ранов. Возросла их актив
ность. Многие из них острее 
стали поднимать вопросы 
жизни ветеранских органи. 
заций. Но на пленуме при
водились и такие факты, 
когда с мнением советов ве
теранов еще не считаются, 
когда забота о ветеранах 
подменяется разговорами да 
составлением реиюний.

Жалобы на невниматель
ное отношение к нуждам ве
теранов идут, к примеру, из 
Шегарского, из Молчанов- 
ского, Томского и других 
районов. И не всегда на ме
стах по ним принимают 
действенные меры.

В ЕТЕРАН... Человек, 
умудренный жизнен
ным опытом, отдав

ший десятки лет защите 
Родины и труду, облада
ющий, как правило, высо
кими нравственными каче
ствами. Кому, как не таким 
людям, быть воспитателями 
юной смены? Это их долг и 
самая важная забота.

Многие советы ветеранов 
наирпили в военно-патриоти- 
чвемом )И .трудовом воспита
нии молодежи полезный опыт. 
Это и участие во Всесоюзной 
неделе трудовых традиций, н 
в эстафете под девизом «Р е 
волюционный держите шаП», 
и в охране памятников исто
рии и культуры. Интересные 
и действенные формы работы 
с учащимися 32-й школы 
г. Томска использует совет 
ветеранов 19.Й гвардейской 
дивизии. Бывшие фронтовики 
взяли шефство над классами 
и «ведут» их асе десять лет 
учебы — до выпуска. «Май
ские зори» — так лирически 
в школе назвали 1встречи ве
теранов с  учащимися и жи
телями микрорайона, прилегаю
щего к улице имени 19-й гвар. 
дейской. Проходят они в,сегда

эмоционально и привлекают 
тысячную аудиторию. Трад^ 
ционнымн стали уроки проф
ориентации с участием вете. 
ранов дивизии. Результат: око
ло 90 выпуенникое пошли 
учиться в военные училища 
и стали офицерами. Об этом 
на пленуме рассказал предсе
датель совета бывших воинов- 
однополчан Ю. К. Елистратов.

В Молчановском районе, 
как сообщил заместитель 
председателя районного со. 
вета ветеранов В. Д. Кости
ков, с успехом применяют
ся такие формы работы, как 
встречи бывших фронтови
ков с призывниками, тор
жественные проводы в ар
мию, уроки интернацио
нального воспитания, кино
вечера «Песня далекая и 
близкая» и другие- Немало 
нового и интересного по
явилось и в других рай
онах. К сожалению, поло
жительный опыт слабо по
пуляризируют средства мас
совой информации и пропа
ганды.

Остро, с большой озабо
ченностью выступавшие го. 
ворили о недостатках в во
енно-патриотическом воспи
тании молодежи, особенно в 
подготовке юношей к воен
ной службе. Заместитель 
начальника политотдела 
облвоенкомата В. К. Мирон- 
кин, заместитель председа
теля Советского районного 
совета ветеранов Е. В. Ека- 
тов и другие отмечали, что 
принятое год назад поста
новление ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР об 
улучшении подготовки мо
лодежи к службе в Воору
женных Силах не везде вы
полняется. как следует. Во 
многих школах и СПТУ до 
сих пор не создана учебно- 
материальная база для за
нятий военным делом, ко^ 
где основы ■ военных знаний 
изучают по плакатам. Так 
обстоит дело даже в не
которых школах Томска, 
не говоря уже о сель
ских районах. Исполкомы

районных Советов народ
ных депутатов принимают 
немало решений на этот 
счет, но они зачастую так и 
остаются на бумаге.

Не соответствуют своему 
назначению помещения 
серны х пунктов для при
зывников в областном цент
ре, в Первомайском, Зырян
ском, Каргасокском, Тегуль. 
детском районах. А  ведь 
здесь происходит первое 
знакомство юношей с армей
скими порядками, «вхожде
ние» в армейскую жизнь.

Ни одни совет ветеранов не 
в праве безучастно проходить 
мимо проблем ПОДГОТОВКИ бу
дущих воинов. Речь прежде 
всего должна идти о воспита
нии у юношей чувства ответ
ственности, высоких мораль
ных качеств, готовности Чест. 
но выполнить долг перед Ро
диной. Позтому нельзя не 
поддержать внесенное на пле
нуме предложение: каждый
допризывник, особенно из чис
ла трудных подростков, дол
жен иметь наставника из 
ветеранов войны.

— В районах области надо 
создать единые центры во
енно-патриотической работы, 
— такую мысль высказал 
заместитель председателя 
областного совета ветеранов 
Г. А. Моисеев. — Единый 
центр позволит внести в ра
боту по военно-патриотиче
скому воспитанию плано
мерность и систему. В обла
сти действуют 55 музеев, из 
них только половина музе
ев боевой и трудовой сла
вы. Г. А. Моисеев считает, 
что в каждой школе и 
СПТУ должен быть если не 
музей, то комната боевой и 
трудовой славы.

Кровное дело советов ве
теранов — забота о памят
никах истории и культуры. 
Эта тема прозвучала в вы
ступлении научного сотруд
ника ТГУ В. А. Соловье
вой. Особенно необходима 
помощь ветеранов в выявле
нии памятников социалисти
ческого строительства. Необ
ходимо установить, где бы
ли созданы первые комму
ны, колхозы, ЛГГС, в каких 
домах размещались первые 
Советы, жили их председа. 
тели. Кто, как не ветераны, 
могут помочь в этом? С та
кой просьбой и обратились 
студенты университета ко 
всем районным советам ве
теранов област^^ Обидно, 
что на письмо студентов от-

Из общественной приемной

в МЕНЮ-ТРИ СТРОЧКИ
в общественную приемную редакции об

ратились водители пассажирского авто
предприятия N!s 1 и автоколонны № 1977. 
«Мы уходим из дома и выезжаем на ли
нию очень рано, — говорится в письме, 
которое подписало более 20 человек. — А 
об условиях нашей работы и говорить не 
приходится: зимой — холодно, летом — 
душно, жарко. Понятно, что организация 
питания актуальна. Есть в АТП-1 пище
блок, филиал столовой № 8 треста столо
вых № 1. Здесь питается более 300 чело
век. Качество приготовления пищи не вы
держивает никакой критики. Даже прихо
дится съезжать с маршрута и обращаться 
к медикам. Жаловались на работу этих 
горе-поваров неоднократно, но меры не 
принимаются...»

Правда, и условия труда работников 
общепита тоже не на высоте. Территория 
АТП-1 тесна. Не отвечает требованиям 
дня и столовая. Крыша протекает. Столы 
и стулья требуют замены. Действуют люиь 
два из шести умывальников. Даже х л ^  
укрывают видавшей виды мешковиной. 
Нуждается в ремонте помещение.^ Посто
янные перебои с горячей и холодной водой.
В таких условиях 300 человек обслужива
ют всего 4 повара и две посудомойки — в 
смену 3 человека. Все делают вручную.

Но трудности трудностями, а работать 
надо хорошо. Однако работники филиала 
нашли «выход», сведя меню к двум-трем 
строчкам. Во время проверки письма во
дителей 1йы установили, что последние 
две недели здесь полностью обходились 
без овощей, хотя на базах все было. На 
первое варили суп из цьшлят с перловкой, 
на второе — что придется. Ассортимент 
продуктов убог. Нет даже макаронных из
делий. Мясо получают не каждый день. 
Например, 2 июня егр не было совсем. Не
редко кормят разогретыми остатками пи
щи от предыдагщей смены. Не мудрено, 
что случаются отравления.

А  что же администрация столовой, 
профсоюзная организация автоколонны? 
Почему не принимают мер?

Хотя письмо м ^  опубликовано

Похоже, Ч^О все пущено на самотек. По
тому что в контрольном журнале послед
няя запись более чем... трехлетней давно
сти. Бракеражный журнал не заполняется 
неделями. Директор столовой В. Ф. Коро
лева подписьшает меню не глядя. Эту 
точку она не считает «горячей», а потому 
и выделяет в нынешнем году по шесть 
килограммов мяса в день на 300 человек, 
то есть едва по 20 граммов на душу.

Понятно, что водители по-своему реаги
руют на такую «заботу», разъезжая в. ав
тобусах по городу в поисках нормальной 
пищи. А  потом накладки: гонки на линии, 
чтобы наверстать упущенное, отставание 
от графика, жаяобы пассажиров...

К сожалению, вопрос этот не новый. По
сле проверки в облсовпрофе встретились 
заинтересованные стороны: руководители
автопредприятий и треста столовых № 1. 
Обсуждение жалобы водителей показало* 
что там, где к нуждам людей относятся 
по-казенному, и существуют подобные 
точки питания.

Но ведь, например, в автоколонне 
№ 1235 готовят отличные обедЫ, всег
да есть выбор горячих и холодных на
питков, в большом ассортименте выпечка. 
Здесь начальники автоколонн В. Н. Гей- 
ман, Ц. А. Амелин не передоверят воп
росы организации питания людей второ
степенным лицам. На страже здоровья 
людей стоят и профсоюзные организации. 
Так почему же плывут по течению в фи
лиале столовой № 8? И не просто пльшут, 
а позволяют работникам общепита допус
кать грубейший брак, халтуру за счет здо
ровья людей. Спокойно взирают на безоб
разия и в «Томскавтотраное», тресте сто
ловых № 1, управлении общественного пи
тания. ____

А. ЛОЛУБЯТКО. 
мяструктсф облсовпрофа;

С. ПОЗДНЯКОВА,
заведующая общественной приемной 

редакции газеты «Красное знамя».

Движение открыта
Два письма пришло в ре

дакцию о плохом движении 
общественного транспорта 
от пос. Тимирязевского до 
Нижнего склада. Одно из 
Цих редакция направляла 
для принятия мер в объе
динение «Томскавтотранс», 
другое в управление до
рожного строительства и 
благоустройства. Обе орга
низации прислали ответы.

«Объединение соо&цает, 
что с 31 марта закрыто 
движение автобусов 120-го 
’маршрута, так как дорога 
на этом отрезке не отвечает 
требованиям по обеспече- 
что безопасности перевозок 

' пассажиров. Акты об этом 
для принятия мер направ
лены на Томский лесопро- 
мьпиленный комбинат и в 
Ленинский райисполком, 
со^щено также и горис
полкому, однако дорога не 
воссгановленя.

л. В, Бондарь, замести

тель начальника объедине. 
ния «Томскавтотранс».

Прежде чем процитиро
вать ответ начальника уп
равления дорожного строи
тельства и благоустройства 
А. В, Михайлова, уточним 
некоторые детали, которые 
сообщил редакции житель 
города И. Ф. Пустовойтен- 
ко:

— Я обращался с прось
бой подсьтать дорогу к на
чальнику отдела пассажир
ского транспорта гориспол
кома В. И. Фомину. Он 
обещал помочь, но дела по
ка не видно.

Мы связались с Владими
ром Ивановичем Фоминым.

— Да, такой разговор 
бьш, и я занимался реше
нием этого вопроса. Уча
сток, находящийся на ба
лансе лесопромышленного 
комбината, уже отгрейдиро- 
ван, но требует ремонта 
другой отрезок дороги — 
(принадлежность Тимиря

зевского поселкового Сове
та. Поскольку у него нет 
'сил и возможностей, мы до
говорились с Ленинским; 
комбинатом по благоуст
ройству, который и привел 
в порядок этот отрезок до
роги. Пассажирское сооб
щение 120-го маршрута от
крыто.

Однако «заплатки» на 
трассе Томск — Нижний 
склад не удовлетворяют
ни водителей общественного 
транспорта, ни грузового, 
■Требуется ее основательный 
'ремонт. Будет ли он произ
веден? Тут впору сообщить 
ответ А. В. Михайлова;
«При решении Ленинским: 
райисполкомом вопроса фи
нансирования работ в сум
ме 90— 100 тысяч рублей 
дорога до пос. Тимирязев
ского будет заасфальтирова
на в июне 1987 года».

Ответ — за ЛенинскилГ 
райисполкомом.

А. ВАЛЕНТИНОВ.

кликнулись всего три сове
та.

— И мы, и вы — храни
тели памяти, — сказала в 
своем выступлении директор 
госархива области В. К. 
Филиппова. — Это
очень важно — оставить бу
дущим поколениям память 
о событиях, в которых вы 
участвовали. Хранящиеся в 
архивах официальнью до
кументы организаций и 
предприятий — это как де
рево без листьев. Отразить 
более ярко, образно события 
должны помочь ветераны. 
Архив нуждается в их вос
поминаниях и надеется на 
помощь советов ветеранов в 
этом деле.

М НОГИЕ вьктупавшие 
на пленуме, в том чис
ле член Всероссий

ского совета ветеранов Ге
рой Социалистического Тру
да П. Ф. Фролова, член об
ластного совета ветеранов 
А. С. Инзель и другие, гово
рили о том, что в области 
далеко не все сделано для 
привлечения пенсионеров к 
посильному труду. Очень 
важная проблема! Тысячи 
рабочих мест пустуют, и ты
сячи способных к труду 
пенсионеров не работают.

Между тем опыт ряда пред
приятий показывает, наи ве
лики возможности использо
вания этого резерва квали
фицированной рабочей силы, 
если подойти и делу по-дело
вому, заинтересованно. Более 
800 ленсионеров работает нэ 
заводе резиновой обуви. Мож
но привлечь и труду и боль
ше, если улучшить условия 
труда для ветеранов, скажем, 
создать для них что-то вроде 
заводского филиала с непол
ным рабочим днем. Много 
людей пожилого возраста и » 
электротехническом заводе. 
Здесь составлен перечень про
фессий, (Которые рекоменду. 
ются уходящим на пенсию. С 
ними беседуют, выясняют 
нужды и запросы, идут на
встречу их пожеланиям. БедЬ' 
уйти с работы человеку не
трудно. вернуться на произ
водство всегда труднее. К со
жалению, это «щ е  не везде' 
понимают.

В ЦЕНТРЕ внимания 
участников пленума 
оказались также во

просы социального устрой
ства ветеранов, их быта, ох
раны здоровья. Хотя в об
ласти немало сделано по 
оказанию различного рода 
помощи ветеранам, проблем 
здесь еще очень много. Раз
ве можно, к примеру, счи

тать нормальным, когда в 
очереди на установку теле
фонов в Томске стоят 558 
инвалидов и 2.136 участни
ков войны? А  достаточна ли 
забота об одиноких и боль
ных ветеранах? Прав заме
ститель председателя Том
ского городского совета ве
теранов В. Ф. Горбенко: по
ра оживить тимуровское 
движение, которое в пос
ледние годы затухло. Хоте
лось бы, сказал он, чтобы 
Советы народных депутатов 
внимательнее прислушива_- 
лись к мнению ветеранской 
общественности при реше
нии вопросов о выделении 
жилья. Есть случаи, когда 
ветераны войны передают 
свои благоустроенные квар
тиры детям и внукам, а са
ми получают новые. Это 
вызьгаает справедливое воз
мущение. Ненормальности то, 
что в различных районах 
области установлены раз
ные нормы продажи про
дуктов в столах заказов для 
участников войны. Больше 
порядка надо навести и в 
медицинском обслужива
нии ветеранов.

Самая большая беда, ко
торая грозит ветерану, гово
рилось на пленуме, — это 
одиночество, отрыв от това
рищей, от коллектива. По
этому очень важно постоян
но заботиться о культурном 
обслуживании ленсионеров, 
об информировании их. С 
одобрением отзывались выс
тупавшие о шефстве, кото
рое взяли над (^еранами 
областной драмтёатр и 
ТЮЗ, о встрече с первым 
секретарем Томского горко
ма КПСС В. М. Кетовым, 
ответившим на их вопросы. 
Многое для организации до
суга могут сделать клубы 
ветеранов. Их полезно соз
дать в каждом районе.

Пленум принял постанов, 
ление и утвердил конкрет
ный план мероприятий на 
1987 год.

В тот же деИь для вете
ранского актива состоялся 
семинар. На многочислен
ные вопросы присутству
ющих дали разъяснения ра
ботники облвоенкомата, от
делов социального обеспече
ния и здравоохранения, от
дела по труду облисполко
ма.

М. МИЗГИРЕВ.

ПОМОГАЕТ МОЛОДОСТЬ
После десятилеткм (Галяяа Александровна Юрмна по

ступила и школу-магазин, стала продавцом, (затем раоч- 
:но окончила Кемеровский кооперативный тсхятуи, по
лучив специальность товароведа. Уже первая ''ее произ
водственная практика показала, (насколько серьезно от
носится Г. Юрииа Н работе, к выбранной профессии. По. 
этому )ее {пригласили на (работу в один из (лучших ,Мага- 
зияю райпо — «Одежда».

Поправилась и полм>б«л8еь эта симпатичная $|(0ву™ (8  
и коллегам по (работе, (и повупатедям. Умеет (она тактич- 
!Но м (доброжелательно подсказать, помочь В выборе по
купок, разрешить конфликт.

Комсомольцы по достоинству «ценили я На (активно»^ 
в обществешкЩ (жизни, Избрав членом обкома ВЛКСМ. 
В  настоящее (время Галина является членом комитета 
комсомола райпо, приаимает участие во всех делах я 
мероприятиях коллектива.

Казалось бы, |гакив отзывы и старших товарищей мо- 
тли вскружить голову, но нет /в Галине Юриной ни за- 
'(знайства, ям цысокомерия. Это нплвь скромный человек. 
Обладая органиэаторскиих способностями, она не навя
зывает свое мвеняе, а /старается объяснить я убедить.

Большие тре6<юавия Галина предъявляет и к себе. 
Успевает справляли она со acciMH делами |и дома. Ра
стет а семье сын, который «коре станет школьником.

Г. СЕМЕНОВА.
Фото Н. Дубровина.

Асиновский район.

Х Р О Н И К А  Н Р О В О К А Ц Н И ,  
О КОТОРОЙ ЗНКЛИ ЗАРАНЕЕ

Тони Авиргану не раз да
вали понять, что копание 
в прошлом небезопасно для 
его настоящего. Но Тони 
продолжает упорно зани
маться своим расследова
нием. Оно отнимает все его 
время. Ему даже на почту, 
например, самому сходить 
некогда.

На почту ходит его сек
ретарь. Кармен Арая. 
Странно, что те, кто следил 
за Авирганом, не обратили 
внимания на эту деталь. 
Ведь вся операция, как по
казали последующие собы
тия, была разработана тща
тельно.

События, относящиеся к 
нашему •повествованию, 
произошли в Сан-Хосе сто
лице Коста-Рики.

Во вторник, 14 мая, в 10 
часов утра Кармен Арая вьи 
шла из здания почты, непо
далеку от президентского 
двогща. К ней тут же подо
шли четверо. Показав удо
стоверения службы по борь. 
6е с наркотиками, агенты 
посадили женщину в маши
ну и увезли в полицейский 
участок.

Ранее в Сан-Хосе состоя
лась пресс - конференция. 
Супруги — американские 
журналисты Тони Аюгрган 
(корреспондент телекомпа
нии Эй-би-си в Коста-Рике) 
и Марта Хани (корреспон
дент Эн-би-си) поделились 
с коллегами опасениями: 
против них что-то затевает
ся. Кто им угрожает? Тони 
и Марта не ведали. «Мы 
знали о готовящейся про
вокации из верного источ
ника. —■ скажет Марта уже 
позднее,'—^цехкак вре произой
дет — этого не знал никто».

Туго закрученная спираль

интриги между тем стре
мительно распрямилась. В 
присутствии Кармен Арая 
полицейские вскрывают 
отобранный у цгее пакет и 
находят в нем... 14 граммов 
белого порошка. Кокаин!

Перенесемся на время в 
соседнюю Панаму. В одном 
из небоскребов ультрасовре
менного столичного района 
Пайтилья живет деятель 
эквадорской оппозиции
Абдала Букарам- Ничего 
общего между ним и аме
риканцем ToiHi Авирганом 
нет. Кроме разве того, что 
Букарама также интересует 
история. Он был последним 
Ч'фювеком, ви1(евюим пре
зидента Эквадора Хайме 
Рольдоса накануне его тра
гической гибели в авиака
тастрофе в 1981 году. В той 
же аварии погибла и серт- 
ра Букарама, супруга пре
зидента. Абдала Букарам 
утверждает: катастрофа бы
ла подстроена, и, по его 
словам, у него имеются 
доказательства.

В, один прекрасный день 
в квартире эквадорца по
являются а(генты антицар- 
котиковой службы и ведут 
его под белы руки в гараж. 
В гараже стоит «тойота» 
Букарама. С быстротой, 
заставляющей призадумать
ся, полицейские находят под 
ее сиденьем... Да, вы не 
1о|шиблись: пакет с белым
порошком, целый килограмм 
кокаина! Это было с полго
да назад. За прошедшее 
время эквадорский политик 
побьшал за решеткой и вы
шел на свободу, доказав 
свою невиновность. Дело 
закрыто? Не будем торо
питься ' с ответом, вернемся 
в Сан-Хосе.

Тони и Марта уже три 
года ведут расследование 
обстоятельств покушения на 
Эдена Пастору (в прошлом 
один из лидеров никара
гуанской peBOBKHimii пре
давший собственный народ 
и перешедший в стан контр
революционеров). В мае 
1984 .года пресс-конферен
ция Эдена Пасторы, тогда 
руководившего действующи
ми с территории Коста-Рики 
против Никарагуа бандами 
наемников, была прервана 
оглушительным взрывом. 
Среди пострадавших был и 
Тони Авирган. Оправившись 
от ранений, он задался воп
росом: кто хотел избавить
ся от Пасторы? Расследова
ние Тони и Марты позво
ляет ра'опутать Один из са
мых сложных клубков
«ирангейта». Для кого 
угодно этот политический 
скандал мог стать неожи
данностью — только йе для 
четы журналистов.

И, пожалуй, события
14 мая в Сая-Хоее, косвен
но подтвердив правиль
ность поиска журналистов, 
стади еще и повторением 
зловещего прецедента, ко
торый привел Абдалу Бу
карама за решетку в Пана
ме. И кто знает, с кем еще 
может случиться подобное 
в Латинской Америке. Так, 
во всяком случае, писали 
панамские газеты в самый 
разгар «дела Букарама». И 
еще журналисты в Панаме 
сходились в о . мнении, что 
менее всего причастна К 
провокации местная поли
ция. Ее кто-то «навел на
след». Некий «таинствен
ный» информатор...

М, БАКЛАНОВ, 
соб. IROPP. АПН.

ОСТОРОЖНО: ВАС 
ПОДСЛУШИВАЮТ!

—Очень хотелось бы уз
нать, трава |ри %диинжс- 
трация ГТС, заставляя. 
нас ПРИХОДИТЬ каждую 
пятющу 3» лас \до нача

ла работы для уборки 
помещений?

От имени коллектива 
Е. БАРТЕЛЬ, 

инженер;
С. САМОШИНА, 

электромеханик.
Отвечает замеся!итель 

1ц>едседателя гориспол
кома В. В. Гончар:
1 —  Права. Тртдящиеся; 
‘Томска в числе других 
брали и такое обязатель
ство: отработать на бла
гоустройстве города 30 
часов.

Когда я показал ему га
зету с фотографиями раз- 
";ноо6разньвс !подслушива- 
ющих устройств, которыми 
американские , спецслужбы 
щедро оснастили здание со
ветского посольства в Ва
шингтоне, .Ямамото-сан, 
•владелец одного из магази
нов радиоэлектронных това
ров в Токио, лишь сморщил 
нос; «Подумаешь, невидаль. 
Это же обычная практика. 
Теперь подслушивание и 
другие виды нелегального 
сбора информации стали 
столь широко применяться, 
что ' в мире скоро не оста
нется тайн. Возможно, в 
этом повинна вся нынешняя 
культура; шпион превра
щен в героя многочислен
ных книг, кино- и теле
фильмов. А  может быть, 
слишком велико искушение 
воспользоваться плодами 
научно-технического про
гресса в личных целях. Что 
касается меня, торговца, то 
номенклатура товаров, ко
торые я предлагаю покупа
телям, всегда определяется 
спросом. А  спрос на шпион
ское оборудование сейчас, 
как никогда, высок».

В Японии существует ши
роко разветвленная сеть ча
стных детективных бюро. 
Вот, например, что расска
зывает шеф одной из таких 
токийских контор Сего Ка- 
сиваги; «Мы готовы лредо- 
ставить в распоряжение 
клиента опытного детекти
ва. Плата — 180 — 200 ты
сяч иен в день, в месяц — 
2 млн. иен. Требуемого ре
зультата мы достигаем, как 
правило, за полторы-две не
дели. Наиболее эффектив
ные методы работы — на
ружное наблюдение и про
слушивание телефонных 
разговоров. К примеру, что
бы не потерять из виду ма
шину преследуемого, обыч
но вставляем в подфарник 
автомобиля микропередат
чик — маячок, который 
легко засечь на достаточно 
большом расстоянии. А  
«жучками» в жилых поме
щениях мы уже почти не 
пользуемся. Есть куда более 
надежный метод; в распре
делительном щите телефон
ной сети, находящемся сна
ружи дома, за 30 секунд мы 
меняем предохранитель. Да
же опытный связист не 
сможет выделить его из ря

да обычных предохраните
лей. Но в него вмонтирован 
микропередатчик, позволя
ющий прослушивать содер
жание всех телефонных 
разговоров, окажем, с со
седней улицы.

К нам обращаются ревни
вые супруги, но чаще наши 
клиенты пытаются узнать 
подноготную конкурентов, 
что напрямую смьжается с 
промышленным гшшона- 
жем».

Не менее пышным цветом 
в Японии расцвела и слеж
ка за представителями про
грессивных организаций, но 
этим занимаются уже не 
частные детективы...

В ноябре прошлого года в 
токийскую прокуратуру об
ратился заведующий меж
дународным отделом Ком
мунистической партии ^ о -  
нии Я. Огата с жалобой на 
то, что его телефонные раз
говоры прослушиваются. 
Даже беглое расследование 
подтвердило обоснюанность 
этой жалобы: был обнару
жен провод, ведший от рас
пределительного щитка те- 
лефотной сети в доме Ога- 
ты к соседнему зданию, где 
17 месяцев квартировал не
кий юноша. Свидетели рас- 
сказьшают, что полиция, 
проникнув в эту квартиру, 
сначала не допускала туда 
понятых. Только через 10 
минут, которые понадоби
лись, очевидно, для замета
ния следов, полицейский, 
проводивший расследование, 
разрешил свидетелям войти, 
заявив при этом, что в доме 
не обнаружено никаких 
улик, кроме самого звукоза
писывающего оборудования. 
Выяснилось, что квартиро
съемщик был родственни
ком полицейского чиновни
ка, который и шпионил за 
Я. Огатой. Чиновника при
влекли к суду, но он кате
горически отказался на
звать людей, которым пере 
давал собранную информа
цию.

Пока скандал с щюслуши- 
ванием телефонных перего
воров набирал силу, произо
шел еще один аналогичный 
случай. В конце прошлого 
года подслушивающую ап
паратуру обнаружил у себя 
дома и вице-председатель 
КПЯ К. Узда. Положение 
усугублялось еще и тем, 
что Узда является депута

том палаты советников 
японского парламента. В 
данном случае попранным 
оказался и принцип парла
ментской неприкосновенно
сти.

В этой связи представи
тель ЦК КИЯ заявил, что за 
послевоенные годы зареги
стрировано более 30 случаев 
слежки за руководителями 
партии и штаб-квартирой 
КПЯ. С аналогичными жа
лобами выступили предста
вители и других оппозици
онных партий Японии.

По данным местной прес
сы, постоянным прослуши
ванием телефонных перекь 
воров политических партий 
и общественных организа. 
ций страны занимается спе
циальное секретное подраз
деление японской полиции. 
Один из бывших тайных 
сотрудников полгщии Тада- 
мицу Мацухаси сообщил 
журналистам, что его в свое 
время тщательно обучали 
методам слежки за деятеля
ми прогрессивных организа
ций. Т. Мацухаси с гордо
стью называет себя «масте
ром отмычки». В 1961 году 
он проходил «курсы повы
шения квалификации» в 
американском ЦРУ. Каж
дый год японская полиция, 
по его словам, отправляет 
группу своих агентов в 
СШ А для ознакомления с 
новейшими методами слеж
ки и подслушивания.

Подобное свидетелмсятво 
идет явно вразрез с офици
альными заявлениями япон
ского правительства о не
причастности полиции к не
легальным видам расследо
ваний.

Газета «Майнити» отмеча
ла: «Это откровенное нару
шение конституции и зако
ном освященных прав че
ловека. Подобной преступ
ной деятельности властей 
должен быть положен ко
нец».

Впрочем, это пока 
лишь благие пожелания. 
Ныне же власти страны 
имеют возможность держать 
«под колпаком» всю нацию, 
каждую семью, каждого че
ловека, создавая подробней
шие досье с помощью ги
гантских компьютерных 
центров.

Александр 1ЛАЗАРЮ, 
керр. АЯВ.

{ЬЮ ги-
терных I
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Он любит ее беззаветно, 
невзирая на то, что первое 
свидание состоялось еще в 
1920 году, когда тринадца
тилетний Митя Моравецкий 
пришел в Лагерный сад. В 
торжественной обстановке 
тдтй состоялось открытие 
первого стадиона в Томске. 
Да, это быЛо очень давно, 
но, если спросить его сегод
ня о том, что может быть 
лучше легкой атлетики, он 
вам ответит; легкая атле
тика. Тогда, в начале двад
цатых годов, МЬравецкий, 
уже испытавший себя на 
прочность в кулачных боях, 
которые тогда были, пожа
луй, одним из самых люби
мых развлечений томичей, 
надолго потерял покой. 
Здесь, на празднике, он уви
дел бегунов, прыгунов и ме
тателей, здесь он впервые 
увидел счастливых победи
телей.

Все началось в рабочем 
клубе «ВУЗ», в который 
входили рабочие и служа
щие университета и техно
логического института. В те 
времена в апорте не знали, 
что такое межсезонье: ле
том принимали участие в 
соревнованиях по легкой 
атлетике, а когда наступала 
зима, становились на лы
жи. Под эгидой рабклуба 
«ВУЗ» Дмитрий Моравец- 
кяй в сезоне 1924 — 1925 гг. 
впервые стал чемпионом в 
соревнованиях на первенст
во губернии. Тренировочные 
объемы тогда были не та
кие, как сегодня, и поэтому 
до середины 30-х годов за
нятия лыжами шли на 
пользу легкоатлетам — по 
крайней мере, все так счи
тали. Моравецкому повезло; 
еще до того, как в 1920 го
ду открьши в Томске пер
вый стадион, мальчишка 
пришел в гимнастическую 
секцию Всеобуча, и, естест
венно, это принесло впо
следствии свои результаты 
на лыжной трассе.

1927 год стал значитель
ной вехой в его жизни. 
Дмитрий стал студентом ме
ханического факультета 
технологического института 
(ньгае политехнический). 
Тогда на атом факультете 
обучали различным специ
альностям: были здесь теп
лоэнергетики, «двигатель- 
1ЦИКИ», «паровозники», ва
гонники, «деревяшцики». 
Летом этого года Моравец
кий впервые выступал на 
первенстве Сибири. И се
годня, думая о том времени,

Рандеву с „королевой"

он вспоминает;
— Мне довелось тогда 

выступать в легкой атле
тике, плавании, баскетболе, 
водном поло и в футболе. 
4.Была футбольная команда 
.'«'Звездочка». Врачи тогда 
мне заявили; «Что ты де
лаешь? Бросай футбол, ина
че ноги покалечишь». Зи
мой этого года я впервые 
стал чемпионом Сибири по 
лыжным гонкам и до 1935 
года никому это звание не 
отдавал. По легкой атлети
ке был а это время рекорд
сменом Сибири в fere на 
1.000, 3.000 и 3.000 метров с 
препятствиями.

Примечательно, что тогда 
спортивный энтузиазм был 
основой массового физкуль
турного движения, и каж
дый отдав£ш все силы до 
последнего радо< достиже
ния спортивного рекорда. 
Моравецкий до самого на
чала войны уда'«шо высту
пал на спортивных аренах. 
Зимой 1941 года стал чемпи
оном Центрального совета 
«Угольщик» в военизиро
ванной гонке на 10 кило
метров.

Война перечеркнула все 
планы и надежды. В пер
вый год испытаний Мора
вецкий был начальником 
•фиаподготовки: 'готовили
батальоны к отправке на 
фронт. Еще не вступая в 
бой, принял наконец-то он 
взвод, потом стал замести
телем командира батальона. 
Лыжные. батальоны, подго
товленные Дмитрием Влади
мировичем и его боевыми 
друзьями, в числе других 
соединений обороняли Моск
ву, затем гнали немцев на

запад. Моравецкий стал 
комбатом и до конца войны 
командовал батальоном.

Трижды после тяжелых 
боев попадал в госпитали. 
Трижды чудом уцелел, но 
вновь возвращался на пере
довую И принимал новый 
батальон. Последний раз 
пробыл в госпитале две не
дели, и вновь на фронт.

Капитан из отдела кадров 
сказал Моравецкому:
— Пойдешь в 42-ю гвар
дейскую дивизию. Это един
ственная гвардейская в 40-й 
армии, а ты гвардии капи
тан. Мой тебе совет: иди в 
«пятерку» — проживешь, в 
крайнем случае в «шес
терку». Не ходи в «двойку». 
Там комбаты не живут.

Приехал в дивизию. Дали 
выспаться. 'Пришел в от
дел кадров дивизии к на
чальнику майору Букше. 
Посмотрел он на Моравец- 
кого:

— Слушай, капитан, а те
бе придется в «двойку» ид
ти.

Так Дмитрий Владимиро- 
Ю1Ч оказался в 132-м полку. 
Тогда их называли коротко, 
по последней цифре. Пол
ком командовал Герой Со
ветского Союза подрояков- 
:нийс Шурухии, которьгй в 
конце войны стал дважды 
Героем Советского Союза. 
Шурухин и назовет ^ора- 
вегщого а одной из харак
теристик «бе^раш ным ко
мандиром». Что ж, он ска
зал верно.

...Шел 1944 год. Советская 
Армия освобождгуха Ч!ехо- 
словакию. В одном из насе- 
|ленных пунктов неподале
ку от города Дитва немец

кая самоходка «Ферди
нанд», выбрав удачную 
позицию между зданием 
школы и церковью, остано
вила батальсж Моравецко- 
го. Комбат приказал унич
тожить самоходку. Один из 
добровольцев назад не вер
нулся. Моравецкий позвал 
сибирского охотника Обер- 
тасова, который не раз вы
ручал комбата, прикрывая 
его метким огнем:

— Обертасов, прикрой ме
ня. Я пойду сам.

Небольшой пустьгрь ком
бат “ловко прополз по-плас
тунски. Еще несколько точ
ных движений, и он уже 
недалеко от угла школы. 
Отсюда можно дойти до 
другого угла, за ним — са
моходка. Правая рука не 
двигалась после ранения, он 
'Писал и стрелял левой. 
Когда Моравецкий достиг 
заветного угла, он взял в 
левую руку противотанко
вую гранату и. выскочив 
внезапно, «с левши» унич
тожил «Фердинанд». Награ
дой за этот подвиг стая 
орден Красного Знамени.

Для него День Победы 
не стал окончанием войны. 
Еще две недели добивали 
не желавших сдаться нем
цев в Чехословакии. Затем 
была служба в войсках, и 
лишь осенью 1946 года май
ор Моравецкий возвратился 
в Томск.

Видимо, в каждой про
фессии есть своя романти
ка, просто не всегда она на 
виду. Но все-таки нередко 
бьшает так, что после служ
бы в армии люди меняют 
свою профессию, сетуя на 
ошибку молодости. Ранде
ву с «королевой спорта» ста
ло для Моравецкого первым 
этапом его сознательной 
жизни, и ом не мот Изме
нить, ей. Пришел в партком 
ТПИ, чтобы взять доку мен-, 
ты. Но ему сказали:

— Неужели уйдехиь? Нет, 
Дмитрий Владимирович, 
здесь работы для тебя хва
тит надолго.

Он не привык отступать. 
Коммунист Моравецкий не 
отступил там, на «перед
ке». Война оставила ему 
свою кровавую памятку. 
Он весь располосован шра
мами, на его спине следы 
гусениц от двадцатипяти
тонного немецкого танка, 
который хотел раздавить 
его, но смекгшистый сиф1- 
ряк успел укрыться в не
большой воронке, и танк

развернулся несколько раз 
на его спине, сняв гусени
цами пласты кожи...

Моравецкий остался в 
ТПИ. Был много лет заве
дующим кафедрой физаос- 
питания, старшим препода
вателем. Увлеченно зани
мался тренерской работой. 
Воспитал многих сильных 
бегунов, имена которьк бы
ли известны в стране и за 
рубежом; Иван Пожидаев, 
кЗрий Захаров, Алла Ки
рюшкина, Вера Тарасова, 
Лидия Андреева, Евгений 
Козлов, Алексей Кислый и 
многие другие. Всех их, 
увы, нет возможности на
звать.

Двадцать лет тому назад 
ушел Дмитрий Владимиро
вич на пенсию, но не оста
вил кафедру физвоспита- 
ния. Стал работать здесь 
учебным мастером. Так же 
как и в тренерской работе, 
на первом плане у Мора
вецкого — дисциплина тру
да. Его ученики, с благо
дарностью вспоминающие 
ЗФоки своего тренера, от
мечают, что не помнят та
кого дня. когда он опоздал 
бы на тренировку или не 
явился на занятия. Он ве
рил в своих учеников, а они 
верили в тренера. Эта 
взаимна^ вера приносила 
успех.

Сегодня в его архиве мно
жество фотографий, кото
рые рассказывают об исто
рии томского спорта. Он — 
очевидец тех далеких стар
тов, он — настоящий пат
риарх томского спорта. Не
обходимостью стали для не
го частые встречи с моло
дежью. Его приглашают в 
техникумы, на фабрики и 
заводы, в школы. Дмитрий 
Владимировне подбирает 
нужные фотографии, вы
резки из пожелтевших газет 
и идет на встречу с люби
телями спорта. Рассказы его 
интересны, полны множест
ва фактов, деталей. Себы- 
тия прошлого он помнит до 
;мельчайших подробностей.

Если Дмитрий Владими
рович подаст вам правую 
руку в знак приветствия — 
не ткмите крепко его кисть. 
Эта рука у него до сих пор 
болит. Но все-таеш, несмот
ря на это, он каждый день 
надевает пальто или плащ; 
надо опешить на работу.

А. ТАБНКОВ.
Фото А. Петрова.

Спорт

НА РАДОСТЬ ВЗРОСЛЫМ И ДЕТЯМ
построен {НОВЫЙ стадион совхозе «Томь». Здесь состо
ялся районный фннал игр «Стадион; для  всех» '

— Внимание! Начинаем 
торжественное открытие V 
летних районных игр «Ста
дион для всех»!

Под звуки спортивного 
марша колонны участников 
игр занимают места на зе
леном поле. Право зажечь 
огонь игр предоставлено 
Андрею Крылову, одному из 
лучших спортсменов рай
она, неоднократному чем
пиону области по толканию 
ядра и метанию диска. 
Взметнулось пламя, и сей
час же в небо взмывают де
сятки голубей.

Так начался главный 
спортивный праздник лета 
в Томском районе. В тече
ние двух дней в Черной 
Речке более четырехсот 
спортсменов из двадцати 'че
тырех коллективов совхозов- 
и предприятий оспаривали 
награды игр. Чернореченцы 
принимали гостей на новом 
стадионе, построенном хоз
способом, при активной по
мощи районных организа
ций. Здесь, помимо беговых 
дорожек, прекрасные пло

щадки для городошников , и 
волейболистов, вместитель
ные трибуны с многочислен
ными помещениями для от
дыха спортсменов. Особо 
позаботились о детях. На 
двух детских площадках — 
разнообразные качели, ка
русели и даже «гигантские 
шаги» — пока мамы и палы 
увлечены состязаниями, ре
бятишки не останутся не 
у дел. И понятна гордость 
директора совхоза «Томь» 
Р. И. Аминова, считающего, 
что успехов в производстве 
не добьешься без создания 
хороших культурно-бытовых 
условий:

— Игры закончатся, а ста
дион, спортивные сооруже
ния будут служить жите
лям, будут радовать и 
взрослых, и детей.

Соревнования шли по не
скольким видам: по волей
болу, городкам, велоспорту, 
стрельбе, классической борь
бе, настольному теннису, 
легкой атлетике, гиревому 
спорту. Но настоящим укра
шением второго дня игр

стал финальный матч по 
футболу между командами 
птицефабрики «Меженинов- 
окая» и совхоза «Корнилов
ский». Проливной дождь, 
разразившийся в начале 
игры, не охладил пыл ни 
игроков, ни болельщиков. 
Соперники казались почти 
равными по мастерству, но 
корниловцы, допустив не
сколько оплошностей, к се
редине встречи начали ус
тупать соперникам. В итоге 
победила команда птице
фабрики с разгромным сче
том — 7:1.

Победу на играх заслу
женно одержала команда 
совхоза «Томский», Вторы
ми были спортсмены Са- 
мусьской РЭБ флота, на 
третьем месте — команда 
опытно - производственного 
хозяйства имени Б. Н. Си
доренко.

По итогам игр будут 
сформированы сборные 
команды района для уча
стия в областных соревнова. 
ниях «Стадион для всех».

С. СМИРНОВ.

они ВЫСТУПЯТ в ФИНАЛЕ
в канун стартов област

ных сельских игр «Стадион 
для всех» в Асине прохо
дил зональный турнир 
футболистов. Хозяева поля 
принимали команды Верх- 
некетского, Первомайского 
и Зырянского районов. Фут
болисты Тегульдета на иг
ры не приехали.

По положению путевку в 
Кожевникове получает 
лишь одна команда, и это 
предопределило - весь ход 
борьбы. Спортсмены полно
стью выкладывались в иг
ре, проявляя настойчивость 
и самоотверженность.

В первый день асиновцы 
легко переиграли первомай- 
цев — 6:0, а верхнекетские 
футболисты взяли верх над 
эырянцами —- 2:1. Во второй 
день турнира лидеры вновь 
взяли по два очка: верхне- 
кетцы выиграли у перво- 
майцев — 5:1, а асиновская 
команда — у зырянцев — 
6:1. Бее должна была ре

шить встреча этих команд, 
причем хозяевам поля до
статочно было и ничьей, по
скольку разница забитых и 
пропущенных мячей у них 
была лучше.

Решающий матч сложился 
на редкость драматично. 
Асияовские футболисты на 
этот раз ничего не ембгли 
поделать с напористой, мо
бильной, тактически гра
мотной командой из Белого 
Яра. Гости вели атаки мощ
но, и это смутило защиту 
асиновцев. На 21-й и 25-й 
минутах мяч побывал в сет
ке ворот хозяев поля. Во 
втором тайме им удалось 
отквитать один мяч, но на 
большее <их не хватило.

Серебряный призер про
шлогодних игр — команда 
Асина — на этот раз не по
пала в финал.

В. КЕМЕНОВ.
« « «

Футбольной команде из 
Верхнекетского района в

финале областных игр «Ста. 
ДИОН для всех» предстоит 
помериться силами со 
спортсменами Колпашев- 
ского. Томского районов и 
хозяевами соревнований —- 
кожёвяиковцамн.

В состязаниях на горо
дошном корте примут уча
стие спортсмены Томского, 
АснНовского, Колпашевскшв 
и Кожевннковского райо
нов.

Интересным ожидается 
волейбольный турнир об
ластных игр. Право высту
пить в финале получили 
мужские команды Стреже- 
вого, Тегульдетского, Том
ского районов и хозяева со
стязаний — волейболисты 
Кожевниковского района. У  
женщин награды будут ос
паривать команды Томского, 
Верхнекетского, Кожевня- 
ковского районов и г. Стре- 
жевого.

Сегодня — переменная 
облачность, без осадков, ве
тер северо-западный, 7—12

метров а секунду, темпера
тура 11—16, в Томске 13—15 
градусов тепла.

24—25 июня — перемен
ная облачность, преимуще
ственно без осадков, ветер 
западнь^й, 7—112 метров в 
секунду, температура 24 ию

ня ночью 1—в, местами до t 
12, на почве эам<фоЗки до 
1—4 градусов мороза, днем 
13 — 18. по югу до 24 гра
дусов тепла.

25 июня ночью 4—9, мес
тами до 15, днем 17—22, по 
юго-западу до 27 градусов 
тепла.

Т е л е в и д е н и е
ВТОРНИК, 23 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утреиняя зарядка.
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.1S — К 70-летию 
Великого Октября. <iB. И. Ле
нин. Страницы жизни». «Всту
пая в XX век. 1893— 1900 гг.». 
Многосерийный телефильм. 
Фильм 1.Й — «Пробил час». 
9.20 — «Восхождение». Худо
жественный фильм. 11.05 —
Новости.

16.00 — Новости. 16.15 —
«Знаешь ли ты закон?». Теле
журнал. 17.05 — А. и Б. Стру
гацкие. Премьера фильма- 
спектакля. 16.45 — «Сегодня
в м.ире». 19.00 — Навстречу 
Пленуму ЦК КПСС. «Наука и 
жизнь». 19.35 — «Если хо
чешь быть здоров». Туризм. 
Передача 6-я. 19.'50 — «В. И. 
Лекин. Страницы жизни». 
«Вступая в XX век. 1893— 
1000 гг.». Фильм 1-й — «Про. 
бил час». 21.00 — «Время».

21.35 — «Камера смотрит в 
мир». 22.35 — «Два лика Все
ленной». Премьера научно-по
пулярного фильма. 32.45 —
«Сегодня в мире», 23.00 — 
А. Вивальда. «Глория».

ВТОРАЯ , ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8Д0 — Концерт. 8.40 — 
«Будильник». 9.10 — Докумен
тальные фильмы. 9.30 —
«Кышты'Мская горница». Пере, 
дача из Челябинска. 10.05 — 
«Шахматная школа». 10.35 — 
Сфанцузский язык. 1-й год 
обучения. 11,05 — «Утро ве
чера мудренее». Художествен 
ный фильм. 12,10 — «Ну, по 
го(Д»|». 5-й, 6-й и 7-й выпуски 
V2.40 — «М. Шолохов». Премь 
ера докумеятального фильма 
13,30 — «Зеленый остров» 
Художественный фильм. 14.35

«Музыкальный киоск*. 15.05 
— Новости.

С 15.15 до 19.00 — перерыв.
ТОМСК

19.00 — «День области», 
19.15 — «Что показал смотр- 
конкурс на фермах Томского

' района». 19.40 — Докумен

тальный фильм.
МОСКВА

20.00 — «Спокойной ночи 
малыши!»

ТОМСК
20.15 — «Если ты ниже, 

нер...» Школа молодогб руко
водителя. 20.50 — Телефильм. 

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Звездочет». Премьера трех
серийного художественного 
телефильма. 1-я серия. 22.40 
— Уимблдонский турнир по 
теннису. Передача из Англии. 
23.40 «Песня, романс, вальс».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 16.15 —
Фольклорные мелодии Молда
вии. 16.45 — Ритмическая 
гимнастика. 19.f? — «...До ше. 
стнадцатя и старше». 20.00 — 
«Спокойной ночи. малыши!». 
20.15 — Народные мелодии.
20.30 — Уимблдононий турнир 
по теннису. 31.00 — «Время».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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Т е а т р
ДРАМЫ

23 июня. ГАСТРОЛИ НОВО
СИБИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА. «Пн- 
новая дама» — 19; в помеще
нии ДКиТ «Авангард» — «Ис. 
панские миниатюры» — 19.

Д в о р е ц  з р е л и щ  
и  с п о р т а

23 июня. Концерты групп 
«Диалог» и «Лидер» — 18, 21. 

ВИДЕОТЕКА
23 июня. Мультфильм «Саф- 

фи» — 10-20. «Одинокая жен
щина желает познакомиться»
— 12, 14, 1в. 18, 20.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
23 июня. «Кан стать звез

дой» — 9, 1;1-40. 16, 16-40,
2Ь20. «Седио» — 14-20. 

имени М. ГОРЬКОГО
23 июня. «Курьер» — 9

10-50 12.40, 14-30 16-20. 18-10, 
20, 21>50. «Хорошо сидим!» — 
8-40. 12, 13-40 13-30, 17, 16-40. 
20-20. «Сошедшие с небес» ~  
10-20, 22. «Обыкновенный фа
шизм» — 9, 11-20, 13-40, 16-50. 

«ОКТЯБРЬ»
23 июня. «Редкая порода»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 
18-10, 20, 21-50. «Папаши» — 
8-40, 12^0. 16, 17-50, 21-30.
«Человек, который брал ин
тервью» — 14, 19-40. «Умные 
вещи» — 10-30.

«ПИОНЕР»
23 июня. «Золотые рогд» — 

9, 13-20, 15. 16-40. «Корона 
Российской империи, или 
Снова неуловимы#» — 10-40.
«Трое мужчин и младенец в 
люльке» — 18-20. 20, 21-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ
23 июня. «Нелегко с муж

чинами» — 9, 10-40, 12-20,
14, 16. 17-40 Ш-20, 21. «Не-
укротимая маркиза» (две се
рии) — 9, 13, 15-30, 18, 20-30. 
«По следам Вартана» — 11-30. 

«СИБИРЯК»
23 июня. «Ошибка старого 

волшебнина» — 9-20 1,1. «Без 
срока давности» — 12-40
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
>23 июня. «Рысь возвраща

ется» — 1 7 _ 1 9 . «Большая 
прогулка» (две серии) — 21.

3 — 31 ИЮЛЯ
В помещении драмтеатра

Г А С Т Р О Л И
Государственного ордена Трудового Крас» 
кого Знамени академического Централь
ного театра кукол под руководством на
родного артиста ССС1^

Сергея ОБРАЗЦОВА
в  репертуаре

3, 4, 5, 11 и 12 ИЮЛЯ (утром и вечером), 15 июля (ве
чером)

. «НЕОБЫКНОВЕННЫЙ КОНЦЕРТ»
6, 7, 13, 19, 22, 26, 30, 31 июля (вечером)
В. Ливанов и Г. Бардин

«ДОН НСУАН-87»
(настоящий шоу-мюзикл на зарубежном языке)

8, 9, 10, 16, 17, 20, 21, 23, i i ,  27, 28, 29 июля (вечером) 
А. Хайт, музьпса Л. Василая

«ШЛЯГЕР, ШЛЯГЕР, ТОЛЬКО ШЛЯГЕР...» 
(музыкально-пародийный спектакль в 2-х актах)

Детские шектакли '
,-7>„ 13, 18, 2Z, 23 июля <утром)

Григорий Остер
«ТРИДЦАТЬ .ВОСЕВГЬ HOnyrABH »

J 4, 15, 19, 20, 26, 27, 30 хч)ля (у тром)
Григорий Остер

«ПРИВЕТ МАРТЫ Ш КЕ».
Начало спектаклей: детских и утренних — в 12 часов, 

вечерних ,— в 19 часов.
Билеты продаются ежедневно с 24 июня, с 11 до 19 

часов в кассе драмтеатра, в центральном универмаге и у 
уполномоченных по распространению билетов.

Для целевой подготовки специалистов в НТК Инсти
тута оптики атмосферы Ленинградский гидрометеороло
гический институт проводит в 1987 году вступительные 
экзамены на базе ИОА СО АН СССР по специально
стям: океанология, метеорология и космическая гидроме- 
TeoponwifH. Прием документов — с 6 по 13 июля. Аби
туриенты сдают вступительные экзамены по математи
ке (письменно), физике (устно) и русскому языку и ли
тературе (сочинение). Экзамены проводятся с 14 по 25 
июля, а зачисление абитуриентов — с 25 по 28 июля.

Справки по телефону 1-86-86, Дорожкиной И. В.
Адрес: 834055, Томск, пр. Академический, 1, Инсти

тут аптики атмосферы СО АН  СССР.

«ЛЕЙСЯ, ПЕСНЯ...» Фото Н. Потапова.

Б р о н и р у й т е  б и л е т ы  з а р а н е е !

Время летних отпусков 
(лихорадит железнодорож
ные кассы. Люди томятся, 
а то и треплют себе нервы 
в очередях. Между тем, если 
правильно пользоваться 
системой предварительных 
заказов на билеты, можно 
избежать многих неудобств.

Кассы предварительной 
продажи билетов располо
жены по ул. Усова, 37 (теле
фоны 4-46-88 и 4-21-81) и В 
здании речного вокзала. 
Здесь можно приобрести би
леты предварительно, за де
сять суток до выезда из 
Томска и на обратный вы

езд в Томск — за сорок пять 
суток.

Можно пх>едварительно 
забронировать места (срок 
— от десяти до двадцати 
суток) на проезд через стан- 
1ЩИ Москва, С)вердл<тск, 
Новосибирск, Барнаул. 
Выезд и обратный выезд 
можно оформить на станции 
Томск-1. Принимаются так
же заказы с доставкой би
летов на дом. А  по заявке 
администрации предприятия 
можно сделать и заказ на 
доставку билетов непосред
ственно на предприятие. •

Л. КОСТИНА.

)т р у д о у с т р о й с т в а

П^И ГЛАШ А1Т НА РАБОТУ
в МОНТ^КИОЕ УПРАВЛЕНИЕ № 20 ТРЕСТА 

«СИВЭНЕРГОМОВТАЖ» для строительства ТЭЦ-3 и 
11 котла ГРЭС-П; слесарей-монтажнихов, крановщиков 
мостовых н козловых кранов. Квартиры предоставля
ются в течение 3—5 лег, доставка на работу и с работъ!
— служебным тршепортом. Справки по телефону 
99-99-27.

НА томский технический  участо к  обского
БАССЕЙНОВОГО УПРАВЛЕНИЯ ПУТИ для работы в 
Г. Томске: техниха-гидротехвиха — на должность помощ
ника прораба по землечерпанию и изыскательским ра
ботам.

Для работы в Камыншнских РММ (р-« пос. Самусь): 
судоксфпусвиков 3—5-х разрядов, газоэлектросварщк- 
ков 3—5-х разрядов, столяров 3—5-х разрядов, нлотвн- 
ков 3—4-х разрядов, камевидиков 3—4-х разрядов, элехт- 
рослесарей, токарей 3—4-х разрядю. Оплата сдельно- 
премиальная.

Одиноким предоставляется общежитие, жилплощадь
— в порядке очередности через 2—3 тода Справки по 
тел. 2-42-89.

НА ФАБРИКУ ЗАГОТОВОЧНУЮ УПРАВЛЕНИЯ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ ТОМСКОГО ОБЛИС
ПОЛКОМА: заместителя директора фабрики, эаведу- 
юп(его овощной базой, заместителя начальница конди
терского цеха, экономиста по НОТ, бухгалтеров, кальку
лятора, лаборанта-бахтериодога, заведующих складами 
овощной базы, цладоащкков продовольственных екла- 
дов. кондитеров 3-го, 4-го, 6-го разрядов, обвальщиков 
мяса к птицы, а также учеников обвальщиков, изгото
вителей полуфабрикатов из мяса, птицы, рыбы, овощей, 
сульфитатчнков в оозощной цех, учеников сульфмтатчн- 
ков, чистильщиков плодов и овощей, слесаря по ремон
ту КИН, слесарей по ремонту технологического оборудо
вания, электрослесаря, грузчиков, мойщиц посуды, yfep- 
щиц пронаводстиецных помещений.

Проезд на работу и с работы — служебным автобу
сом. Имеются места а общежитии. Приглашаем домохо
зяек, пенсионеров. Справки по тел. 92-23-72, 92-23-30.

ВО ВНОВЬ ОТКРЫВАЕМЫЕ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ 
СКВ СЕЙСМИЧЕСКОГО ПРОГРАММНОГО ОБЕСПЕЧЕ
НИЯ НПО «НЕФТЕГЕОФИЗИКА» схючно: заведующего 
отделом внедрении, старших геофизиков, геофизиков, 
старших инжеверов-нреграммкстов, инжеверов-програм- 
мнетов, техников, ивженеров-электрошциков. старшегн 
бухгалтера, бзорвлтера, старшего экономиста, экономя, 
ста, бульдозериста, рабочих всех строительных спецмаль- 
ностей. Дети обеспечиваются местами в детском саду, 
квартиры предоставляются в порядке очередности. 
Справки по тел. 2-51-76.

За направлениями обращаться по адресу: г. Томск, 
пр. Кирова, 17, — в бюро по трудоустройству населения, 
или в его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18,

¥■

Томские авторемонтные 
мастерсине объединения 
«Томскаатотравс» предлага
ют для владельцев индиви
дуального трапспорта еле- 
Дуюкцне услуга: шлифовка 
и наплавка коленчатых ва
лов, расточка цилиндров 
блока к гильз, аргонная 
сварка алюминиевых бло
ков цилиндаа и головок 
блока цилиндров двигате
лей, изготавливают металли
ческие гаражи из материа
ла зактачика.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Айвазовского, 29.

Товариществ
«Восход» Томского горис
полкома (пос. Степановка) 
требуется сторож. Жилым , 
домом и участком обеспечи- ’ 
вается. Обращаться по тел. 
4-44-21, 3-33-00.

Адшшистрация; партий
ный и профсоюдаый коми
теты, комитет ВЛКСМ от 
имени трудового коллекти
ва 5-го государственного 
Подшипникового завода вы
ражают глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу смерти старей
шего работника завода, ве
терана партии, войны и 
труда, иаставника молоде
жи, создателя народной ки
ностудии завода

ЯДРЫШНИКОВА 
АлексанАра Емелмиоеича.

Коллектив автобазы трес - 1 
та «Томсктрацсстрой» вы
ражает глубокое соболезно. 
ванне водителю Г. Г. Дег
тяреву в связи со смертью 
жены

ДЕГТЯРЕВОЙ  
Галины Андреевны.

Коллектив Томских элек
трических сетей выражает 
глубокое соболезнование 
главному инженеру В. С. 
Вербицкому по поводу 
смерти матери

ВЕРВИЦКОН 
Александры Пётровиы.

Коллектив Томского про- 
изводствеино - технического 
управления связи выра
жает соболедаование род
ным и близким по поводу 
кончины начальника окса 
ветерана труда

ПШЕИИЧНИКОВОИ 
Галины Паеловнё).

'

НАШ АДРЕС 
_________И ТЕЛЕФОНЫ.

634050, 

Томск, ГСП. 

пр. Фрунзе, 103.

Приамнап редаитера —  
1-44-35
Заиаститали редактора —  
1-06-52, 1-37-05 
Отвотстваниый санротарь • 
1-32-34
Соиратарнат —
1-46-20
Отдел партийной жизни 
1-28-68, 1-28-42

Отдел пропаганды —
1-06-31. 1 -4 8 ^

Отдел промышленности —  
1-46-66, 1-37-68

Отдел нофтогоояогии и стро
ительства —  1-36-44

Агропромышленный отдел —  
1-43-75, 1-44-60, 1 -4 8 ^

Отдел иауии и учебных 
заведений —  
t-33-58, 1-36-80 
Отдел информации и 
культуры _  1А5-81, 1-43.32 
Отдел севетсиого строитель
ства и быта —  1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций —  
1-16-16

Собствониый иорроспендонт 
Нолпашоао —  36-55 
Собственный корреспондент 
Стрежееои —  3-23-31 
Общестеенная приемная —  
1-36-66
Отдел объявлений —
1-06-62
Областная журналистсиаи 
организация —  1-28-90

Типографии издательства «Красное знамя» 
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103.

Г

КЗ 03821.

Газета пачатаотея офсетный способом.

Выходит 300 раз • году.

. Заказ 983.
1 . 2  3 |«

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


